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Nos próximos dias, devemos enfrentar 
uma queda brusca nas temperaturas,  com 
a chegada de uma frente fria vinda do sul 
do país. Segundo a previsão do Instituto 
Nacional de Meteorologia (Inmet), os ter-
mômetros devem marcar mínimas entre 
7°C e 9°C nos próximos dias, especial-
mente durante as madrugadas e nas pri-
meiras horas da manhã.
A mudança no tempo é provocada pela 
atuação de uma massa de ar polar, que 
deve manter o clima seco e frio até o fim 
da semana. Durante o dia, as máximas não 
devem passar dos 20°C. Não há previsão 
de chuva para o período, o que também 

pode favorecer a ocorrência de ar mais 
seco e aumento nos índices de poluição.
A Defesa Civil de Barueri emitiu um alerta 
orientando a população a redobrar os cui-
dados com a hidratação, uso de agasalhos 
e proteção contra o frio, principalmente 
idosos, crianças e pessoas em situação de 
rua. A prefeitura de Barueri informou que 
os abrigos municipais estarão preparados 
para receber moradores vulneráveis du-
rante as noites mais geladas. A população 
também deve ficar atenta à saúde respira-
tória, já que a combinação de tempo seco e 
temperaturas baixas pode agravar casos de 
rinite, asma e outras doenças respiratórias.
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Portugal endurece regras 
de naturalização e dobra 
tempo de residência para 
cidadania

Israel e Irã se declaram 
vitoriosos após 
confronto direto e frágil 
cessar-fogo

Governo anuncia que 
ressarcimento do INSS 
será feito em parcela 
única em 2025
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Atleta denuncia ausência 
de orientação a turistas 
em trilha na Indonésia

Mães parnaibanas participam de palestras 
do Gestante Saudável

Osasco obtém 4 medalhas em competição 
de Jiu-Jítsu
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Centros 
de Capacitação 
Profissional e Lazer 
de Barueri oferecem 
curso de Atendente 
de Farmácias 
e Drogarias

O Instituto Nacional do Seguro Social 
(INSS) informou que pretende iniciar, a 
partir do dia 24 de julho, o pagamento 
dos ressarcimentos devidos a aposenta-
dos e pensionistas. Os valores correspon-
dem a revisões e correções em benefícios 
concedidos nos últimos anos, que tive-
ram diferenças reconhecidas após análi-
ses judiciais ou administrativas. Segundo 
o INSS, mais de 1 milhão de segurados 
devem ser contemplados nessa primeira 
etapa, que priorizará os casos com deci-
sões judiciais transitadas em julgado ou 
revisões concluídas até junho. O ressar-
cimento será feito em parcela única, de-
positada diretamente na conta bancária 
onde o benefício é recebido. Os valores 
variam conforme o caso, podendo ir de 
diferenças de reajustes até atrasados acu-
mulados por falhas no cálculo de aposen-
tadorias, pensões e auxílios.

Prefeitura entrega 
Arena Osasquinho 
após ampla reforma

Valores referem-se 
a revisões e correções 
de pagamentos feitos 
a beneficiários nos 
últimos anos

Senado aprova cota de 
30% para mulheres em 
conselhos de estatais

Índia, Polônia e Hungria retornam ao espaço após 
décadas com missão à Estação Espacial

Hospitais privados 
poderão abater 
dívidas por 
atendimento ao SUS
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Lula defende aumento 
do IOF para financiar 
gastos públicos

Supertelescópio divulga 
imagens do universo com 
resolução recorde
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Equipe multiprofissional 
de Taubaté reforçou abordagem 
e acolhimento a população 
em situação de rua

Frente fria provoca queda nas temperaturas 
nos próximos dias

 EDUCACÃO » Pág. 11

Cotia ainda pode participar da Campanha 
do Agasalho do Fundo Social
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Itapevi entrega mais 200 matrículas 
de regularização fundiária
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Festival do Cambuci chega 
à 12ª edição em Caraguatatuba 
com programação gratuita 
e voltada à família

INSS estima iniciar ressarcimento de aposentados 
no dia 24 de julho

A iniciativa foi anunciada pelos ministros 
Alexandre Padilha e Fernando Haddad e 
tem o objetivo de reduzir a fila de espera 
para consultas, exames e cirurgias
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O governo federal informou que o res-
sarcimento de valores pagos ao INSS 
por empresas será realizado em parce-
la única ainda neste ano. A medida foi 
confirmada pelo Ministério da Fazenda 
e beneficia empregadores que arcaram 
com salários de funcionários afastados 
por motivos como auxílio-doença, li-

cença maternidade e acidente de traba-
lho. O pagamento será feito por meio 
da compensação tributária automática, 
diretamente no sistema da Receita Fe-
deral, sem a necessidade de solicitação 
adicional por parte das empresas. O ob-
jetivo, segundo o governo, é agilizar o 
reembolso e reduzir a burocracia para o 

setor produtivo.
O ressarcimento corresponde aos valo-
res que, por lei, as empresas antecipam 
aos trabalhadores em casos de afasta-
mento, e que depois são compensados 
com a Previdência. Com a nova deci-
são, o repasse será concentrado em uma 
única parcela no segundo semestre de 
2025, diferentemente dos anos anterio-
res, quando o processo era feito em eta-
pas ou de forma parcelada.
A medida tem impacto direto nas con-
tas das empresas, especialmente as de 
médio e grande porte, que mantêm um 
volume maior de funcionários e, conse-
quentemente, de afastamentos temporá-
rios. Segundo a Fazenda, o valor total 
estimado de ressarcimentos neste ano é 
de cerca de R$ 2 bilhões.
Empresários e contadores comemora-
ram a iniciativa, apontando que a uni-
ficação do pagamento melhora o fluxo 
de caixa das empresas e evita atrasos no 
recebimento dos valores devidos.

O Instituto Nacional do Seguro Social 
(INSS) informou que pretende iniciar, a 
partir do dia 24 de julho, o pagamento 
dos ressarcimentos devidos a aposenta-
dos e pensionistas. Os valores corres-
pondem a revisões e correções em bene-
fícios concedidos nos últimos anos, que 
tiveram diferenças reconhecidas após 
análises judiciais ou administrativas. Se-
gundo o INSS, mais de 1 milhão de se-
gurados devem ser contemplados nessa 
primeira etapa, que priorizará os casos 
com decisões judiciais transitadas em 

julgado ou revisões concluídas até junho. 
O ressarcimento será feito em parcela 
única, depositada diretamente na conta 
bancária onde o benefício é recebido. Os 
valores variam conforme o caso, poden-
do ir de diferenças de reajustes até atra-
sados acumulados por falhas no cálculo 
de aposentadorias, pensões e auxílios. 
O instituto reforça que não é necessário 
fazer nenhum pedido adicional: os paga-
mentos serão automáticos para os segu-
rados com direito ao valor. A medida faz 
parte de um esforço do governo federal 

para reduzir a fila de análises e pendên-
cias do INSS, que acumulava cerca de 
1,8 milhão de processos até o início do 
ano. A expectativa é de que uma nova 
leva de pagamentos seja liberada em se-
tembro para casos que ainda estão sendo 
processados. O INSS orienta que os be-
neficiários acompanhem os detalhes do 
pagamento pelo aplicativo Meu INSS ou 
pelo telefone 135. Em caso de dúvidas 
ou valores incorretos, o segurado pode 
solicitar uma revisão diretamente pela 
plataforma digital.

O presidente Luiz Inácio Lula da Silva 
defendeu um possível aumento do IOF 
(Imposto sobre Operações Financeiras) 
como forma de ampliar a arrecadação e 
garantir recursos para os gastos públi-
cos, especialmente nas áreas de saúde, 
educação e programas sociais.
Durante um evento em Brasília, Lula 
afirmou que é preciso “enfrentar o de-
bate fiscal com responsabilidade” e que 
o país não pode “abrir mão de receitas 
essenciais para manter políticas pú-
blicas que atendem a população mais 
pobre”. Segundo o presidente, o IOF é 
um imposto que incide sobre operações 
como crédito, câmbio e seguros, e pode 

ser ajustado com rapidez em momentos 
de necessidade fiscal.
A proposta ainda está em estudo pelo 
Ministério da Fazenda, mas a equipe 
econômica avalia que uma elevação 
moderada da alíquota pode gerar até R$ 
15 bilhões por ano aos cofres públicos. 
Lula afirmou que a medida não deve 
afetar os mais pobres, já que o imposto 
incide principalmente sobre movimen-
tações financeiras de maior valor.
A fala do presidente ocorre em meio às 
discussões sobre o aumento das des-
pesas federais e as dificuldades para 
cumprir a meta fiscal estabelecida para 
2025. Com o crescimento de programas 
como o novo PAC (Programa de Acele-
ração do Crescimento) e o reajuste do 
salário mínimo, o governo busca formas 
de elevar a receita sem comprometer in-
vestimentos sociais. A proposta deve ser 
encaminhada ao Congresso caso avance 
nos próximos meses. Representantes do 
setor financeiro, no entanto, demonstra-
ram preocupação com o impacto da me-
dida no custo do crédito e no consumo 
das famílias.

O presidente Luiz Inácio Lula da Sil-
va defendeu, durante intervenção na 
Sessão Ampliada da Cúpula do G7, o 
retorno do protagonismo da Organi-
zação das Nações Unidas (ONU) na 
resolução de conflitos mundiais. Se-
gundo ele, o vácuo de liderança agra-
va o quadro atual de guerras entre os 
países. “Estão sentados em torno desta 
mesa três membros permanentes do 
Conselho de Segurança e outras na-
ções com tradição na defesa da paz. É 
o momento de devolver o protagonis-
mo à ONU. É preciso que o Secretário-
-Geral lidere um grupo representativo 
de países comprometidos com a paz 
na tarefa de restituir à organização a 
prerrogativa de ser a casa do entendi-
mento e do diálogo”, disse o presidente 
brasileiro em Kananaskis, no Canadá. 
O G7 é composto por sete das maiores 
economias industrializadas do mundo: 
Alemanha, Canadá, Estados Unidos, 
França, Itália, Japão e Reino Unido, 
além da União Europeia. Desse grupo, 
Estados Unidos, Reino Unido e França 
compõem o Conselho de Segurança da 

ONU. Lula citou os recentes ataques de 
Israel ao Irã que, segundo ele, “amea-
çam fazer do Oriente Médio um único 
campo de batalha, com consequências 
globais inestimáveis”. Sobre o conflito 
entre Ucrânia e Rússia, Lula disse que 
nenhum dos lados conseguirá atingir 
seus objetivos pela via militar. “Só o 

diálogo entre as partes pode conduzir 
a um cessar-fogo e pavimentar o cami-
nho para uma paz duradoura”, desta-
cou. Lula também comentou o conflito 
na Faixa de Gaza, afirmando que nada 
justifica a “matança indiscriminada de 
milhares de mulheres e crianças e o uso 
da fome como arma de guerra”. 

O Congresso Nacional aprovou a amplia-
ção do crédito consignado para trabalhado-
res com carteira assinada (CLT) e também 
para motoristas de aplicativo, uma catego-
ria que até então não era contemplada pela 
modalidade. A proposta segue agora para 
sanção presidencial. 
O crédito consignado é uma forma de em-
préstimo com desconto direto em folha de 
pagamento, o que geralmente garante ju-
ros mais baixos. Com a nova regra, empre-
sas poderão firmar convênios com bancos 
para oferecer esse tipo de crédito aos seus 
funcionários. Além disso, a lei permite que 
trabalhadores autônomos e informais vin-
culados a plataformas digitais, como mo-
toristas e entregadores de aplicativo, tam-
bém possam contratar consignado com 
base na renda comprovada por meio dos 
aplicativos. Segundo o texto aprovado, 
as plataformas digitais deverão fornecer 
às instituições financeiras um relatório de 
rendimento mensal, permitindo o cálculo 
do valor que pode ser comprometido. O 
limite de desconto segue o padrão atual: 

até 35% da renda mensal pode ser com-
prometida com o empréstimo. O objetivo 
da medida é ampliar o acesso ao crédito 
com condições mais favoráveis, reduzir o 
endividamento com juros altos e formali-
zar parte das relações de trabalho digital. 
A equipe econômica do governo estima 
que cerca de 6 milhões de trabalhadores 
poderão ser beneficiados com a mudan-
ça. Bancos e fintechs já demonstraram 
interesse em operar a nova modalidade, 
e plataformas como Uber e 99 afirmaram 
que estão estudando formas de viabilizar 
os convênios com instituições financeiras.

Senado aprova cota de 30% para mulheres 
em conselhos de estatais
Medida busca ampliar participação feminina em cargos de liderança 
no setor público

Governo anuncia que ressarcimento do INSS 
será feito em parcela única em 2025
Medida vai beneficiar empresas que tiveram gastos com afastamentos por auxílio-doença 
e licença maternidade

Presidente argumenta que medida é necessária para manter 
investimentos sociais e garantir equilíbrio fiscal

Lula defende aumento do IOF 
para financiar gastos públicos

Nova lei amplia acesso ao empréstimo com desconto em folha 
e alcança categorias sem vínculo empregatício tradicional

Crédito consignado CLT é aprovado 
e inclui motoristas de aplicativo

Motta propõe fim do IOF e Senado vota 
aumento no número de deputados
O deputado federal Paulo Motta (PL-
-SP) apresentou um projeto de lei que 
propõe a extinção do IOF (Imposto so-
bre Operações Financeiras). 
Segundo ele, o imposto encarece o cré-
dito, penaliza o consumidor e tem fun-
ção arrecadatória que pode ser substi-
tuída por tributos mais justos. O texto 
prevê o fim gradual do IOF em até dois 
anos, com compensações vindas da re-
visão de renúncias fiscais e do combate 
à sonegação. Motta defendeu que a re-
tirada do imposto não comprometeria 
a arrecadação do governo, desde que 
acompanhada de uma reestruturação tri-

butária mais eficiente. A proposta, que 
já passou pela Comissão de Constitui-
ção e Justiça (CCJ), deve ir ao plená-
rio nas próximas semanas. Críticos, no 
entanto, alegam que o aumento pode 
gerar mais gastos públicos e ampliar a 
estrutura do Legislativo sem garantias 
de ganhos para a população. Ambas as 
propostas ainda estão em fase inicial de 
tramitação e devem passar por debates 
nas comissões e no plenário. 
A previsão é de que o segundo semes-
tre seja marcado por intensas discussões 
sobre reforma tributária e representati-
vidade no Congresso.

INSS estima iniciar ressarcimento 
de aposentados no dia 24 de julho 
Valores referem-se a revisões e correções de pagamentos feitos 
a beneficiários nos últimos anos
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Cabo Canaveral, EUA – Pela primeira 
vez em mais de 40 anos, a Índia, a Polô-
nia e a Hungria voltaram a enviar astro-
nautas ao espaço. A missão, batizada de 
Ax-4, partiu nesta terça-feira do Centro 
Espacial Kennedy, na Flórida, levando 
três astronautas desses países a bordo da 
cápsula Crew Dragon, da SpaceX, rumo 
à Estação Espacial Internacional (ISS).
A bordo estão Shubhanshu Shukla, en-
genheiro aeroespacial da Índia; Sławosz 
Uznański-Wiesniewski, físico e astro-
nauta reserva da ESA pela Polônia; e 
Tibor Kapu, piloto de testes da Hungria. 
Eles são acompanhados pela coman-
dante da missão, a veterana americana 
Peggy Whitson, ex-NASA e atual astro-
nauta da empresa Axiom Space, respon-
sável pela organização da missão.
O lançamento aconteceu às 11h30 (ho-
rário de Brasília), impulsionado por um 

foguete Falcon 9. 
Após a decolagem bem-sucedida, a cáp-
sula entrou em órbita e está programada 
para acoplar à ISS nas primeiras horas 
da manhã desta quarta-feira.

Missão privada, objetivos públicos
Apesar de organizada por uma empre-
sa privada, a missão tem apoio direto 
de agências espaciais nacionais, como 
a ISRO (Índia), a HUNSPACE (Hun-
gria) e a Agência Espacial Polonesa. 
Cada país financiou a participação de 
seus representantes, com estimativas 
de custo que chegam a US$ 65 milhões 
por assento. Durante os 14 dias no es-
paço, os astronautas realizarão experi-
mentos científicos, como o estudo de 
microalgas produtoras de oxigênio, o 
comportamento de tardígrados em mi-
crogravidade, e pesquisas biomédicas 

ligadas à adaptação do corpo humano 
em ambientes extremos. Além disso, há 
também uma missão cultural: levar um 
pouco de cada país à órbita.

Volta ao protagonismo espacial
Essa é a primeira vez que esses três pa-
íses enviam cidadãos ao espaço desde 
os anos 1980, quando participaram de 
missões conjuntas com a antiga União 
Soviética. Para a Índia, é um marco no 
seu programa espacial, que tem se ex-
pandido rapidamente nos últimos anos, 
incluindo o pouso bem-sucedido do mó-
dulo Chandrayaan-3 no polo sul da Lua 
em 2023.
Já para a Hungria e a Polônia, a missão 
marca o início de novos capítulos em 
programas espaciais que, até recente-
mente, dependiam exclusivamente de 
colaborações internacionais. Com a Ax-
4, essas nações demonstram ambição 
renovada para participarem do crescen-
te mercado espacial comercial.

O futuro das missões privadas
A Ax-4 é a quarta missão tripulada orga-
nizada pela Axiom Space, empresa com 
sede em Houston que planeja construir 
sua própria estação espacial nos próxi-
mos anos. A NASA tem apoiado essas 
missões como parte de seu plano de 
comercialização da órbita terrestre bai-
xa, já que pretende aposentar a ISS em 
2031. Para Whitson, que agora acumula 
mais de 675 dias no espaço ao longo da 
carreira, o futuro é claro: “As fronteiras 
do espaço não são mais exclusividade 
de governos. Estamos abrindo caminho 
para o que virá a seguir – esta é apenas a 
próxima etapa”.

Um episódio recente envolvendo uma 
trilha popular na Ilha de Lombok cha-
mou a atenção de atletas e especialistas 
em ecoturismo, que apontaram a falta 
de sinalização adequada e orientação 
oficial como fatores críticos que colo-
cam turistas em risco. A denúncia ga-
nhou força após o caso trágico da bra-
sileira Juliana Marins, que desapareceu 
e morreu durante a subida ao Monte 
Rinjani, um vulcão ativo que exige pre-
paro e atenção redobrados. Um atleta 
de enduro trail running, que frequenta-
va a trilha algumas semanas antes do 
incidente, descreveu o local como “um 
labirinto natural sem placas de direção, 

alertas de perigo ou suporte mínimo 
para quem não conhece o terreno”. Ele 
destacou que, ao perder a referência no 
início do percurso, percebeu que não ha-
via fitas, marcações com cores distintas 
ou qualquer ponto de apoio visível para 
reorientação. Especialistas afirmam que, 
em locais montanhosos como Lombok, 
a combinação de terreno traiçoeiro, al-
terações climáticas súbitas e falta de 
preparo pode ser fatal. O caso de Juliana 
Marins, de 26 anos, reforçou a urgên-
cia do debate. A brasileira perdeu-se 
no Monte Rinjani após passar por uma 
trilha pouco iluminada e sem placas, 
restando somente um caminho escor-

regadio junto à cratera. Após cerca de 
quatro dias presa e sem acesso a ajuda, 
foi encontrada morta. Familiares relata-
ram que votação de informações incor-
retas e operações de resgate ineficientes 
agravaram a situação. O alerta de via-
gem dos EUA, emitido em maio, já ci-
tava risco ambiental e outros fatores de 
perigo na Indonésia, mas não apontava 
diretamente para ausência de sinaliza-
ção apesar de destacar a necessidade de 
atenção em trilhas remotas. A denúncia 
de atletas reforça um problema antigo e 
perigoso: a falta de infraestrutura e or-
ganização em locais considerados “pa-
raíso natural” para aventureiros. 

O governo de Portugal anunciou mu-
danças significativas na Lei da Nacio-
nalidade, endurecendo as regras para 
imigrantes que desejam obter a cida-
dania portuguesa. A principal alteração 
é o aumento do tempo mínimo de resi-
dência legal no país: de 5 para 10 anos, 
exceto para cidadãos de países de lín-
gua portuguesa, como Brasil, Angola e 
Moçambique, que deverão comprovar 7 
anos de residência.
Além disso, o novo pacote prevê a obri-
gatoriedade de um teste de integração 
cultural, com perguntas sobre a história, 
valores democráticos, direitos e deveres 
em Portugal, além da já exigida profi-
ciência em língua portuguesa. A nova 
proposta também revoga a atribuição 
automática de cidadania para filhos de 
estrangeiros nascidos em Portugal. A 
partir de agora, será necessário que os 
pais tenham vivido legalmente no país 
por pelo menos 3 anos e façam o pedido 

formal em nome da criança.
Outra mudança importante é a possibi-
lidade de perda da nacionalidade para 
naturalizados que cometerem crimes 
graves, como terrorismo ou traição ao 
Estado. Também foram anunciadas re-
gras mais rígidas para reagrupamento 
familiar e para a concessão de vistos 
de residência, exigindo maior tempo de 
permanência e comprovação de vínculo 
com a sociedade portuguesa. As alte-
rações fazem parte de um pacote mais 
amplo de controle migratório, impulsio-
nado pela pressão do partido de extrema-
-direita Chega, que ganhou força após 
as últimas eleições. O governo de cen-
tro-direita, liderado por Luís Montene-
gro, defende que as novas medidas vão 
“garantir maior coesão e integração” no 
país. No entanto, especialistas e organi-
zações de direitos humanos alertam que 
a proposta pode afetar negativamente 
milhares de imigrantes, especialmente 
brasileiros, que formam o maior grupo 
estrangeiro residente em Portugal. Com 
mais de 1,5 milhão de estrangeiros vi-
vendo no país e cerca de 400 mil pedi-
dos de naturalização pendentes, a nova 
legislação deve causar impacto imedia-
to e prolongar o acesso à cidadania para 
muitos. As propostas ainda precisam ser 
aprovadas pelo Parlamento, mas o go-
verno conta com apoio suficiente para 
avançar com o texto.

As madrugadas foram marcadas por 
frio extremo na Serra Catarinense, onde 
a sensação térmica chegou a impres-
sionantes -29ºC em áreas mais altas e 
expostas ao vento. A medição foi feita 
por estações meteorológicas e confir-
mada por técnicos da Epagri/Ciram, 
órgão responsável pelo monitoramento 
do clima em Santa Catarina. Apesar de 
os termômetros terem marcado tempe-
raturas reais entre -6ºC e -8ºC em mu-
nicípios como Bom Jardim da Serra, 
Urupema e São Joaquim, a combina-
ção do frio intenso com ventos fortes 
provocou sensação térmica muito mais 

baixa, semelhante ao clima de regiões 
polares. Segundo os meteorologistas, 
essa condição é provocada pela atua-
ção de uma massa de ar polar intensa, 
que avança pelo Sul do Brasil desde o 
fim de semana. A geada foi intensa e 
generalizada, cobrindo campos, estra-
das e plantações com uma espessa ca-
mada de gelo. Em algumas áreas rurais, 
a paisagem amanheceu completamente 
branca. A Defesa Civil de Santa Cata-
rina alerta para o risco de hipotermia, 
especialmente para moradores em situ-
ação de vulnerabilidade. Prefeituras da 
região estão mantendo abrigos abertos 
e reforçando campanhas de doações de 
agasalhos e cobertores. A previsão é de 
que o frio continue ao longo da semana, 
com possibilidade de novas mínimas re-
cordes nos próximos dias. Agricultores 
estão em alerta para possíveis perdas 
em lavouras sensíveis, como hortaliças 
e frutas.

O novo supertelescópio europeu, co-
nhecido como ELT (Extremely Large 
Telescope), divulgou nesta semana as 
primeiras imagens do universo com 
uma resolução sem precedentes, mar-
cando um avanço histórico na astrono-
mia. Instalado no deserto do Atacama, 
no Chile, o equipamento é o maior teles-
cópio óptico do mundo em operação e 
conseguiu capturar detalhes de galáxias 
distantes, estrelas em formação e bura-
cos negros com uma nitidez superior à 
do famoso telescópio espacial Hubble.
As imagens foram reveladas pelo Ob-
servatório Europeu do Sul (ESO) e 
impressionaram cientistas ao mostrar 
estruturas antes invisíveis, como aglo-
merados de estrelas a bilhões de anos-
-luz e nuvens de gás que indicam o 
nascimento de sistemas solares. A reso-
lução alcançada é considerada até cinco 
vezes mais precisa que a dos telescópios 
anteriores, graças ao seu espelho primá-
rio de 39 metros e a sistemas avança-
dos de correção atmosférica. Segundo 

os pesquisadores, essas imagens podem 
ajudar a responder perguntas fundamen-
tais sobre a origem do universo, a for-
mação de planetas e a existência de vida 
fora da Terra. 
O ELT foi projetado para operar durante 
décadas e deve ser essencial também na 
busca por exoplanetas com condições 
semelhantes às da Terra. O superteles-
cópio ainda está em fase de calibração, 
mas os primeiros resultados já foram 
descritos como “revolucionários” por 
astrônomos ao redor do mundo. A ex-
pectativa é que ele entre em plena ope-
ração até o fim de 2025, abrindo uma 
nova era de observações astronômicas.

Um cessar-fogo foi anunciado em 24 de 
junho de 2025, após 12 dias de confron-
tos diretos entre Israel e Irã, marcando 
um dos episódios mais intensos da es-
calada de tensão entre as duas nações. 
Apesar da trégua ter sido instalada, am-
bos os lados se apressaram em procla-
mar vitória, embora analistas apontem 
que os ganhos são instáveis e a paz, 
frágil. O primeiro-ministro israelense 
Benjamin Netanyahu afirmou que as 
forças armadas do país alcançaram “vi-
tória” ao destruir ou incapacitar “mais 
de 120 lançadores de mísseis” iranianos 
e eliminar vários pontos críticos das 
capacidades nucleares de Teerã. Os ata-
ques, operados em conjunto com forças 
americanas, atingiram instalações de 
enriquecimento de urânio em Natanz, 
Fordow e Isfahan, além de estruturas de 
defesa aérea.
A superioridade aérea alcançada sobre 
alvos iranianos, inclusive sobre Teerã, 
foi descrita como “dominância inco-
mum”, permitindo às Forças de Defesa 
de Israel (IDF) executar bombardeios 
com mínima resistência . Domínio esse 
acompanhado por operativos da inteli-
gência israelense, como os drones da 
Mossad que teriam desativado sistemas 
antiaéreos iranianos antes do ataque 
aéreo. Politicamente, Netanyahu saiu 
fortalecido internamente: 83% dos is-
raelenses apoiaram a ação, que desviou 
o foco da crise de Gaza e alimentou a 
narrativa de combate às ameaças do Irã. 

O presidente dos EUA, Donald Trump, 
recebeu elogios por contribuir na nego-
ciação da “eternal ceasefire”, atribuin-
do-lhe papel de pacificador .
Do lado iraniano, o governo descreveu 
o cessar-fogo como o resultado de sua 
resistência. A mídia estatal divulgou 
animações de estilo “Lego” celebrando 
os relevantes “ataques de retaliação” 
contra Israel e a intervenção diplomáti-
ca de Trump . A IRGC (Guarda Revo-
lucionária Islâmica) afirmou que forçou 
Israel a “implorar pela paz”, reforçando 
o moral interno. Apesar dos danos, o 
regime iraniano se mantém firme. Mes-
mo com perdas – inclusive de cientistas 
nucleares e oficiais do IRGC – Teerã 
ainda retém urânio altamente enriqueci-
do e capacidade de recuperação rápida 
das instalações destruídas. O Supremo 
Líder Ali Khamenei declarou que Teerã 
defendeu com sucesso sua soberania e 

sublinhou que o “Eixo da Resistência” 
emergiu vitorioso .

O cessar-fogo é frágil e o risco persiste
Especialistas alertam que essa não é 
uma paz duradoura. O atraso no progra-
ma nuclear iraniano é, no máximo, de 
seis meses, e o urânio enriquecido está 
desaparecido o que pode motivar Teerã 
a acelerar seu desenvolvimento militar 
. Os ataques causaram danos em infra-
estruturas civis e impeachment inter-
nacional, gerando temores de que esse 
conflito possa enfraquecer o regime ou, 
pelo contrário, endurecê-lo ainda mais .
Em meio à cautela diplomática, a ONU, 
União Europeia e EUA veem o cessar-
-fogo como um passo inicial, mas ad-
vertem que a “pausa” é precária e que 
a normalização depende de negociações 
sérias sobre controle de mísseis e inspe-
ção nuclear .

Índia, Polônia e Hungria retornam 
ao espaço após décadas com missão 
à Estação Espacial
Grupo permanecerá na estação durante 14 dias

Israel e Irã se declaram vitoriosos após 
confronto direto e frágil cessar-fogo

Atleta denuncia ausência de orientação 
a turistas em trilha na Indonésia
De acordo com o estudo do Ministério do Turismo da Indonésia, a sinalização 
em trilhas e orientação ambiental são fatores-chave para reduzir acidentes

Portugal endurece regras de 
naturalização e dobra tempo 
de residência para cidadania
Tempo para morar legalmente no país deverá 
passar para 10 anos

Supertelescópio divulga imagens 
do universo com resolução recorde

Serra Catarinense tem sensação 
térmica de 29ºC negativos
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 Secretaria da Mulher e da Família, em 
parceria com a Secretaria de Saúde, re-

Nos próximos dias, devemos enfren-
tar uma queda brusca nas temperatu-
ras,  com a chegada de uma frente fria 
vinda do sul do país. 
Segundo a previsão do Instituto Na-
cional de Meteorologia (Inmet), os 
termômetros devem marcar mínimas 
entre 7°C e 9°C nos próximos dias, 
especialmente durante as madrugadas 
e nas primeiras horas da manhã.
A mudança no tempo é provocada pela 
atuação de uma massa de ar polar, que 
deve manter o clima seco e frio até 

o fim da semana. Durante o dia, as 
máximas não devem passar dos 20°C. 
Não há previsão de chuva para o pe-
ríodo, o que também pode favorecer a 
ocorrência de ar mais seco e aumento 
nos índices de poluição. 
A Defesa Civil de Barueri emitiu um 
alerta orientando a população a redo-
brar os cuidados com a hidratação, 
uso de agasalhos e proteção contra o 
frio, principalmente idosos, crianças 
e pessoas em situação de rua.  
-A prefeitura de Barueri informou que os 

abrigos municipais estarão preparados 
para receber moradores vulneráveis du-
rante as noites mais geladas.. 
A população também deve ficar aten-
ta à saúde respiratória, já que a com-
binação de tempo seco e temperaturas 
baixas pode agravar casos de rinite, 
asma e outras doenças respiratórias.
A previsão indica que o frio deve co-
meçar a perder força somente no iní-
cio da próxima semana, com tendên-
cia de leve elevação nas temperaturas 
a partir de segunda-feira (1º).

Neste sábado (28), às 9h, Prefeitura de 
Itapevi realiza mais uma grande entre-
ga de títulos de propriedade. Serão 206 
certidões de matrículas individualizadas 
de moradias regularizadas, benefician-
do moradores de diferentes núcleos nos 
bairros Jardim Santa Rita, Vila Santa 
Rita, Jardim Marina, Jardim Itacolomi e 
Amador Bueno. As entregas acontecem 
no Cemeb Professor Jossei Toda (Rua 
Colorado, 116 – Vila Santa Rita).
Os núcleos contemplados nesta etapa 
são: Tancredo Neves I, III, IV e V, Es-
perança III, Progresso, Vila Progresso, 
Ottawa e Paranaguá.
A ação faz parte da política contínua 
de regularização fundiária da cidade, 
que segue os critérios da Lei Federal nº 
13.465/2017, conhecida como Lei da 
Reurb, garantindo aos moradores o di-
reito legal de posse e propriedade dos 
imóveis onde vivem há anos.

Mais de 7 mil certidões em dois anos
Com esta nova entrega, o município 
chega a marca de 7 mil certidões emi-
tidas nos últimos anos, consolidando-se 
como uma das cidades da região com 
maior avanço em regularização fundiá-
ria. Nos últimos dois anos, a Prefeitura 

entregou 7 mil certidões de matrículas 
em vários bairros da cidade. Em 2024, 
3.090 matrículas foram entregues para 
moradores da Cohab, além de outras 
242 certidões para os bairros Jardim 
Aliança, Jardim Ruth, Jardim São Car-
los, Jardim Julieta e Recanto Paulistano. 
Em setembro, em parceria com o pro-
grama estadual Cidade Legal, a admi-
nistração também entregou certidões de 
matrículas de imóveis para 440 famílias 
do CDHU Residencial das Flores, na 
Estrada Elias Alves da Costa. No final 
do mesmo ano, 166 famílias da Vila 
Santa Rita, da comunidade do Núcleo 
Vila Paissandu, também receberam suas 
matrículas. Em 2023, foram entregues 
613 certidões para moradores do Par-
que Bandeirantes, Vila da Paz e Areião. 
Já em 2022, 1.235 imóveis dos bairros 
Areião, Vila da Paz e Parque dos Ban-
deirantes foram regularizados.
Atualmente, 957 imóveis dos bairros 
Jardim Santa Rita, Vila Santa Rita, Jar-
dim Itacolomi e Jardim Marina seguem 
em processo de regularização, amplian-
do ainda mais o alcance do programa.
A cerimônia de entrega será realizada 
com a presença das famílias beneficia-
das e autoridades municipais.

Prefeitura de Itapevi entrega mais 200 
matrículas de regularização fundiária

alizou palestras direcionadas aos cui-
dados das mães do Programa Gestante 

Saudável. Durante o evento, houve um 
café da manhã especial, atualização da 
caderneta vacinal e aferição de pressão. 
O objetivo do projeto é instruir as ges-
tantes do município por meio de acom-
panhamento nutricional, atendimento 
social e psicológico, atividade física, 
entre outras ações.  Trazendo para a 
gestante parnaibana um parto sem ris-
co, mais confiança, autoestima elevada 
o suficiente para cuidar do seu bebê, as 
mamães podem participar do programa 
desde o primeiro mês, com encontros 
quinzenais nas sedes da Secretaria da 
Mulher e da Família, tanto no Centro 
quanto na Fazendinha. Mais informa-
ções pelo telefone: (11) 2424- 8972.

Aconteceu o Fortaleza International 
Open, evento oficial da International 
Brazilian Jiu-Jítsu Federation (IBJJF), 
realizado no Ginásio Paulo Sarasate na 
cidade de Fortaleza, no Ceará. Parti-
ciparam da competição cerca de 2 mil 
atletas. A atleta Anna Clara Pinheiro, 
representante do Programa Bolsa Atle-
ta da Prefeitura de Osasco, por meio da 
Secretaria de Esporte, Recreação e La-
zer (Serel), disputou nas categorias Fe-
minino/Adulto/Faixa Azul, com e sem 
kimono, nas divisões Super-Pesado e 
Absoluto. Após 8 lutas, Ana conquistou 
6 vitórias e garantiu 4 medalhas, sendo 
2 de ouro (categorias com e sem kimo-
no) e 2 de bronze (categoria Absoluto 
com e sem kimono).  “Fico muito feliz 
de fazer o que eu amo representando 
nossa cidade de Osasco, e isso só tem 
sido possível graças à Serel”, comentou 

Anna Clara. O secretário de Esporte de 
Osasco, Thiago Borges, parabenizou a 
atleta: “Anna Clara é um orgulho para o 

esporte osasquense. Sua dedicação, ta-
lento e amor pela modalidade inspiram 
nossas futuras gerações de atletas.”

O inverno começou oficialmente, mas, 
antes de sua chegada, a Secretaria de 
Desenvolvimento Social (SDSP) e Pe-
riferias e o Fundo Social de Cotia já 
haviam intensificado as ações para mi-
nimizar os impactos na vida das pes-
soas mais vulneráveis. Com o apoio da 
SDSP, o Fundo Social realiza a Campa-
nha do Agasalho para arrecadar roupas 
de frio, além disso, a SDSP colocou 
para funcionar um alojamento provisó-
rio para pessoas em situação de rua na 
região central.
Para participar da Campanha do Aga-
salho ‘Cotia Coberta de Amor’ basta 
deixar a doação em um dos postos de 
coleta. Podem ser doados blusas, calças, 

meias, luvas, toucas, além de calçados e 
cobertores, desde que estejam em bom 
estado, limpos e prontos para o uso.
De acordo com a presidente do Fundo 
Social, Gleides Sodré, as entregas das 
doações já começaram. “Desde que as 
temperaturas começaram a cair estamos 
entregando as doações para pessoas em 
situação de rua e para pessoas abrigadas 
em instituições”, disse.
Empresários e comerciantes que de-
sejarem fazer grandes doações para a 
Campanha do Agasalho podem entrar 
em contato com o Fundo Social (fundo-
social@cotia.sp.gov.br e 11 4616-0466 
ramal 2019).
A Prefeitura, por meio da SDSP, segue 
com o acolhimento de pessoas em situa-
ção de rua no alojamento provisório, ao 
lado do Terminal Metropolitano. Este 
público pernoita no local, das 18h às 8h, 
podem jantar, tomar banho, trocar de 
roupa e tomar café da manhã.
O serviço de abordagem também foi in-
tensificado e as pessoas em situação de 
rua são convidadas a pernoitar no aloja-
mento provisório ou na Casa Refúgio. 
Quem não aceita o abrigo recebe um 
cobertor, caso não tenha, e pode receber 
uma refeição, dentro da cota de gratui-
dade no restaurante Bom Prato.

Já está pronto e liberado para o fluxo de 
veículos e pedestres o trecho da rua Íris, 
no bairro Aguassaí, que havia afundado 
juntamente com o talude que cedeu no 
fim do ano passado. Parte do pavimento 
foi levado abrindo uma grande crate-
ra na via causando grandes transtornos 
para os moradores da região. O talude 
foi reconstruído e foi implantada a in-
fraestrutura de drenagem. O problema 
começou por conta de uma obra inaca-
bada, de 2024. As fortes chuvas do fim 
do ano causaram uma grande erosão que 
fez o pavimento ceder junto. Diante des-
ta situação, a atual gestão enviou uma 
equipe da Secretaria de Obras e Infraes-
trutura no local para realizar a interdição 
do trecho e fazer um levantamento técni-
co do serviço que precisaria ser feito no 
local. “Por conta de uma obra começa-
da e não terminada tivemos este grande 
transtorno. Parte do que tinha sido feito 
pela gestão passada se perdeu e teve 
que ser refeito. Concluímos os trabalhos 
agora e colocamos fim aos transtornos 
para os moradores da rua Íris e região”, 
disse Paulinho Lenha, vice-prefeito e 
Secretário de Obras e Infraestrutura.

As obras de recuperação no local come-
çaram nomes de maio e foram realizadas 
a implantação da drenagem, estabiliza-
ção da via – por meio da recuperação do 
talude, recomposição da base, passeio 
público, novo guarda corpo, implan-
tação de guias e sarjetas e, por fim, a 
nova pavimentação asfáltica. A situação 
da rua Íris vinha sendo motivo de mui-
ta preocupação para os moradores por 
conta dos riscos de passar pelo local. 
Os motoristas tinham que utilizar rotas 
alternativas do entorno, como as ruas 
Gloriosa, Calêndula e Antúrio.

Frente fria provoca queda nas temperaturas 
nos próximos dias
Cidades devem registrar mínimas abaixo de 10°C; população deve se preparar 
para frio intenso e tempo seco

Mães parnaibanas participam de palestras 
do Gestante Saudável
O objetivo do projeto é instruir as gestantes do município por meio de acompanhamento 
nutricional, atendimento social e psicológico, atividade física, entre outras ações

Osasco obtém 4 medalhas em competição 
de Jiu-Jítsu

Prefeitura de Vargem Grande Paulista e Secretaria da Mulher 
e Direitos Humanos abrem inscrições para curso de Oratória

População de Cotia ainda pode participar 
da Campanha do Agasalho do Fundo Social

A Prefeitura de Vargem Grande Paulis-
ta, por meio da Secretaria da Mulher e 
Direitos Humanos, em parceria com o 
Seminário Teo Sul Brasileiro e a UNI-
VESP – Polo VGP, está promovendo o 
curso gratuito “A Importância da Co-
municação Eficaz”, com aulas todas as 
quartas-feiras do mês de julho, às 19h, 
na UNIVESP (Rua Mário Scarvance, 
102 – Centro).
Voltado para homens e mulheres de 

todas as idades, o curso tem como ob-
jetivo desenvolver a habilidade de se 
comunicar com clareza, segurança e 
eficiência, auxiliando os participantes a 
perderem o medo de falar em público, 
se destacarem em entrevistas, reuniões e 
em diversas situações do cotidiano.
“A comunicação é uma das competên-
cias mais valorizadas no mercado de 
trabalho e também na vida pessoal. Por 
isso, oferecer um curso como este de 

forma gratuita é uma forma de fortalecer 
o desenvolvimento individual e coletivo 
da nossa população”, destaca a secretá-
ria da Mulher e Direitos Humanos. As 
aulas são abertas ao público e não pos-
suem custo. Ao final, os participantes 
receberão certificado de participação. 
Inscreva-se pelo telefone: (11) 91908-
3964 e aproveite essa oportunidade para 
aprimorar uma das habilidades mais im-
portantes da atualidade.

O objetivo do projeto é instruir as gestantes do município por meio de acompanhamento 
nutricional, atendimento social e psicológico, atividade física, entre outras ações

TCM aprova contas de 2024 da Prefeitura 
de São Paulo por unanimidade e destaca 
gestão financeira eficiente
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A Prefeitura de São Sebastião, por meio 
das secretarias de Esportes (Seesp) e de 
Educação (Seduc), está promovendo 
a revitalização de três quadras polies-
portivas localizadas ao lado da Escola 
Municipal Professora Edileusa Brasil 

Soares de Souza, no bairro Maresias. As 
melhorias incluem nova pintura, demar-
cação das linhas esportivas, reforma es-
trutural e modernização da iluminação. 
A previsão é que os serviços sejam con-
cluídos até o mês de julho.

Caraguatatuba recebe no próximo sá-
bado (28), a 12ª edição do Festival do 
Cambuci, evento que celebra os sabores 
e a biodiversidade da Mata Atlântica, 
promovido pelo Parque Estadual da 
Serra do Mar – Núcleo Caraguatatuba.
A entrada é gratuita e o festival oferece 
atrações das 9h às 17h, na Rua Horto 
Florestal, 1200, no bairro Rio do Ouro.
A programação conta com atividades 
culturais, oficinas, trilhas, feira de ar-

tesanato e atrações voltadas ao público 
de todas as idades. Um dos destaques é 
a gastronomia criativa feita com frutas 
nativas, como o cambuci – fruta típica 
da Mata Atlântica e símbolo do evento.
Entre as atrações previstas estão cine-
debates, oficinas de culinária e biodi-
versidade, pintura científica de aves, 
observação de pássaros e apresentações 
musicais. Também haverá espaço recre-
ativo para crianças, exposição do acervo 

do Parque e atividades como slackline e 
trilhas educativas.
O festival conta com apoio de diversos 
parceiros, além de instituições ambien-
tais, governo municipal de Caraguata-
tuba e organizações da sociedade civil. 
Por ser realizado dentro de uma Unida-
de de Conservação, a entrada de pets 
não é permitida.
Mais informações podem ser obtidas 
pelo telefone (12) 3882-5999.

Na noite desta quarta-feira (25), a partir 
das 19h, uma equipe multiprofissional 
da Prefeitura de Taubaté irá reforçar 
visita a diversos pontos do município 
para realizar mais uma ação de aborda-
gem social aos moradores em situação 
de rua. A saída será a partir da Praça da 
CTI e o percurso incluirá diferentes lo-
cais da cidade.
Com base na previsão e alerta da Defesa 
Civil, a respeito de noites com baixas 
temperaturas, a equipe de abordagem 

coordenada pela Secretaria de Desen-
volvimento e Inclusão Social vai às ruas 
para sensibilizar migrantes e pessoas 
em situação de vulnerabilidade a acei-
tarem acolhimento temporário nas uni-
dades do abrigo e também orientar e dar 
encaminhamento para outros serviços 
municipais necessários.
Normalmente os serviços mais reco-
mendados são o Caps Ad (Centro de 
Atenção Psicossocial Álcool e Drogas) 
para acolhimento noturno e continuida-

de do tratamento da dependência quími-
ca, e também o abrigo para receber toda 
assistência necessária. Reforçando que 
há necessariamente a aceitação por par-
te da pessoa que é direcionada aos equi-
pamentos municipais de forma voluntá-
ria. A Secretaria promove ações diárias 
com a equipe de abordagem, que pode 
ser acionada pelo número 99777-9767 
24h, todos os dias da semana.
Nas ações especiais de abordagem, 
como desta quarta-feira, é que traba-
lham em conjunto uma equipe compos-
ta por assistentes sociais, guarda civil 
municipal, orientadores sociais e equi-
pe do consultório de rua desenvolve as 
ações, principalmente nas mediações 
das avenidas Walter Thaumaturgo, De-
sembargador Paulo de Oliveira Costa e 
no Parque Três Marias.
Ações de orientações, durante o dia, 
para a população em situação de rua 
que se estabelecem próximo aos co-
mércios da região central, também são 
realizadas em uma cooperação entre as 
secretarias municipais, com o objetivo 
de orientá-los a buscar atendimento no 
Centro Pop, para que possam tomar o 
café da manhã, realizar a higiene pes-
soal e ser atendido por profissionais es-
pecializados. Na sequência, a Secretaria 
de Serviços Públicos, efetua a limpeza 
dos locais públicos.

A quadra do bairro São Pedro será pal-
co de mais uma edição gratuita do Cir-
cuito Cultural de Ilhabela no próximo 
fim de semana (27 e 28 de junho), a 
partir das 19h. Entre os destaques da 
programação estão os shows de Sheila 
Meneses e Roney Alves, além de bar-
racas com comidas típicas e ambiente 
decorado, como nas tradicionais quer-
messes do mês de junho. Na sexta-fei-
ra (27), Sheila Meneses abre o evento, 
com sucessos que prometem aquecer 
o público. No sábado (28), é a vez de 
Roney Alves animar a comunidade lo-
cal com o melhor do sertanejo.
O Circuito Cultural tem percorrido os 

bairros de Ilhabela para levar arte, la-
zer e valorização dos artistas locais. 
No São Pedro, a iniciativa se soma ao 
clima junino para promover uma expe-
riência cultural. A quadra do São Pedro 
fica localizada na região sul da cidade, 
na Av. Governador Mário Covas Júnior, 
nº 10.645.

Serviço
Circuito Cultural - Local: Quadra do São 
Pedro (Av. Governador Mário Covas Jú-
nior, nº 10.645)
Horário: a partir das 19h; Sexta-feira 
(27), 21h30 - Sheila Meneses; Sábado 
(28), 21h30 - Roney Alves.

Circuito Cultural de Ilhabela leva música 
e diversão ao bairro do São Pedro neste 
fim de semana

Festival do Cambuci chega à 12ª edição em 
Caraguatatuba com programação gratuita 
e voltada à família
A entrada é gratuita e o festival oferece atrações das 9h às 17h

Equipe multiprofissional de Taubaté reforçou 
abordagem e acolhimento a população em 
situação de rua
Uma equipe multiprofissional da Prefeitura de Taubaté irá reforçar visita a diversos pontos do 
município para realizar mais uma ação de abordagem social aos moradores em situação de rua

Prefeitura de São Sebastião investe na revitalização de 
quadras e amplia o acesso ao esporte e lazer em Maresias

A iniciativa visa proporcionar melhores 
condições de uso para alunos, profes-
sores e atletas da comunidade, promo-
vendo mais segurança, acessibilidade 
e incentivo à prática esportiva. A ação 
reforça o compromisso da Prefeitura 
com a valorização dos espaços públi-
cos, especialmente aqueles voltados à 
educação e ao lazer.
Entre os serviços executados estão a 
substituição de refletores e lâmpadas 
queimadas, reforma de muros, arqui-
bancadas e portões, além da reestrutura-
ção do sistema de captação de água para 
instalação de novos bebedouros. A obra 
integra o plano de melhorias contínuas 
na infraestrutura esportiva do municí-
pio. As quadras, que atendem modali-
dades como futsal, voleibol, handebol e 
basquetebol, serão mais bem aproveita-
das por alunos, professores e moradores 
do bairro. A iniciativa reforça a parceria 
entre as secretarias envolvidas para am-
pliar as opções de lazer com segurança 
e qualidade para a população.
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Do hidrogênio verde à IA: 6 tecnologias 
que impulsionam a energia limpa
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Com impressionantes US$ 2 trilhões 
em investimentos mundiais, a chamada 
transição energética de baixo carbono 
— processo de mudança dos sistemas 
de produção e consumo de energia — 
representa agora 30% da geração global 
da eletricidade no planeta. Mas se en-
gana quem pensa que as nações estão 
investindo em energias renováveis so-
mente porque elas são mais limpas e sus-
tentáveis: expandir a geração de energia 
renovável pode fortalecer a segurança 
energética, reduzir a dependência de 
combustíveis fósseis e impulsionar eco-
nomias resilientes. A CNN analisou seis 
das maiores inovações tecnológicas que 
estão impactando o crescimento da in-
dústria renovável e tornando mais fac-
tível um possível futuro verde. Confira 
abaixo. 1. Células solares de perovski-

TECNOLOGIA

ta: Desde que os materiais de perovskita 
foram incorporados a uma célula solar, 
em 2009, esses dispositivos estão re-
volucionando a energia solar, com um 
crescimento de eficiência de 3% para os 
25% atuais, competindo com os painéis 
de silício tradicionais. Células tandem 
estão empilhando perovskita e silício e 
superando os limites deste semicondutor 
sozinho, em 30%. Outras novidades in-
cluem encapsulamento protetor e novos 
materiais aprimorados para superar os 
problemas de degradação por umidade, 
oxigênio e calor. 2. Hidrogênio verde 
turbinado: Embora a eletrólise da água 
seja conhecida há mais de um século, a 
integração eficiente de energias renová-
veis (solar e eólica) com eletrolisadores 
de larga escala para produção industrial 
de hidrogênio representa um avanço 

tecnológico significativo para viabilizar 
uma produção massiva de energia. As 
inovações não param por aí e incluem 
dessalinização integrada e tratamento 
de águas residuais para superar a es-
cassez hídrica. A convergência dessas 
tecnologias promete viabilizar a descar-
bonização de setores industriais tradi-
cionalmente dependentes de combustí-
veis fósseis. 3. Painéis solares bifaciais 
Embora constituam uma tecnologia já 
conhecida, os painéis solares bifaciais, 
que capturam luz solar pelos dois lados, 
estão incorporando alguns avanços no-
táveis, como sistemas de rastreamento 
solar inteligente, para otimizar o posi-
cionamento, e novos backsheets (fil-
mes protetores) mais transparentes. A 
adoção das inovações, bem como uma 
redução drástica nos custos de produção 
em escala, está tornando essa tecnologia 
dos anos 1980 comercialmente viável. 
Hoje a opção representa mais de 90% 
dos módulos simulados globalmente em 
2024. 4. Novas fazendas solares flutu-
antes: Outra tecnologia que alcançou, 
finalmente, viabilidade comercial, as 
fazendas solares flutuantes, ou “floato-
voltaics”, estão ganhando popularidade 
na Ásia. Além dos projetos originais no 
Japão, o projeto Anhui, na China, tem 
capacidade instalada de 70 MWp (me-
gawatts pico). Recentemente, a China 
implantou um novo megaprojeto, com-
binando energia solar fotovoltaica flutu-
ante, energia eólica.

Consequência explícita das mudanças 
climáticas e do aquecimento global, os 
incêndios florestais são hoje uma das 
maiores ameaças à vida no planeta, 
causando impactos negativos em habi-
tats humanos e ecossistemas. Em um 
cenário em que a área total de florestas 
queimadas aumenta a cada ano, segundo 
estudos, soluções tradicionais como tor-
res de vigia, processamento de imagens 
de satélite e câmeras digitais não estão 
conseguindo conter a devastação. Nesse 
contexto, o Departamento de Segurança 
Interna dos EUA (DHS) está testando 
uma tecnologia inédita: sensores quí-
micos capazes de detectar os primeiros 
indícios de fumaça no ar. A ideia aqui é 
emitir alertas precoces aos bombeiros no 
estágio inicial de um possível incêndio 
florestal ainda em sua fase latente. Em 
2023, uma empresa parceira do DHS, a 
N5 Sensors, implantou 200 sensores de 
incêndio florestal em vários locais dos 
EUA e Canadá. Em entrevista à NewS-
cientist o CEO da empresa, Abhishek 
Motayed, diz que o dispositivo não bus-
ca chamas, mas “impressões digitais do 
fogo”. Incêndio e aquecimento global 
Os incêndios florestais podem funcio-
nar como um feedback para o clima de 

duas formas principais. Primeiramente, 
árvores e vegetação queimadas liberam 
dióxido de carbono que é levado de vol-
ta para a atmosfera. De acordo com o 
Serviço de Monitoramento das Mudan-
ças Climáticas Copernicus, da União 
Europeia, os incêndios florestais em 
2023 geraram 2170 megatoneladas de 
emissões de carbono. Mas não é apenas 
o aumento de CO2 que preocupa quan-
do falamos de queima de árvores. É que 
elas, ao absorver o carbono atmosférico 
para fazer fotossíntese, são sumidouros 
do gás por excelência. Esses sumidouros 
naturais de carbono têm uma importân-

Tecnologia de sensores pode prever 
incêndios florestais?

O setor de energia renovável está passando por um crescimento sem prece-
dentes, impulsionado principalmente pela inovação tecnológica

cia crucial no contexto das mudanças 
climáticas. Florestas, oceanos e solos 
são fundamentais para a regulação do ci-
clo do carbono global. Pesquisa recente 
do Escritório Meteorológico do Reino 
Unido afirma que, ao reduzir a capaci-
dade do planeta em armazenar carbono, 
os incêndios florestais se tornaram uma 
das ameaças mais sérias ao atingimento 
das metas do Acordo de Paris. Por isso, 
a prevenção desses desastres ambientais 
se tornou hoje, além de um elemento 
essencial para proteger vidas e proprie-
dades, também uma prioridade para a 
mitigação das mudanças climáticas.

Vista como uma mudança de paradig-
ma para a astronomia multimensageira, 
cientistas japoneses realizaram a simu-
lação mais longa e complexa até hoje 
de uma colisão binária de estrelas de 
nêutrons. O resultado foi a formação 
imediata de um buraco negro e a ejeção 
de um jato de matéria com velocidade 
próxima à da luz. Consideradas as “que-
ridinhas” da astronomia multimensa-
geira, as estrelas de nêutrons entregam 
exatamente os sinais mensageiros que 
essa abordagem demanda: ondas gra-
vitacionais, sinais eletromagnéticos, 
raios X e raios gama, além de neutrinos 
e sinais que ainda não temos tecnologia 
para detectar. Não por acaso, a primeira 
observação de ondas gravitacionais pro-
venientes de uma colisão de estrelas de 
nêutrons, ocorrida em agosto de 2017, 
fundou a astronomia multimensageira, 
um campo que não se limita a estudar 
o universo através da luz, mas também 
de outros sinais vindos do espaço. A si-
mulação modelou 1,5 segundo real do 
evento físico, desde o momento da fusão 
até bem depois da formação do buraco 
negro, o que, em termos de fenômenos 
extremos é muito tempo, uma vez que 

a própria fusão acontece em milisse-
gundos. Em termos de processamento, 
a equipe utilizou 130 milhões de horas 
de CPU para simular o evento aparente-
mente tão fugaz. Durante a simulação, 
foram mobilizadas entre 20 mil e 80 
mil CPUs, disponibilizadas pelo icôni-
co supercomputador Fugaku. Quando 
estrelas com massa de pelo menos 8 a 
10 vezes a do Sol esgotam seu combus-
tível nuclear, a pressão de radiação que 
mantinha a estrela “inflada” desaparece, 
e o núcleo colapsa em fração de segun-
do. Isso gera uma explosão espetacular 
(a supernova) e uma esfera compacta: a 
estrela de nêutrons. Com apenas cerca 
de 20 km de diâmetro, possuem uma 
densidade tão extrema que uma simples 
colher de chá de sua matéria pesaria 
tanto quanto uma montanha. Quando 
duas dessas estrelas em um sistema bi-
nário colidem em seus instantes finais, 
liberam uma quantidade de energia tão 
intensa que pode ser detectada aqui na 
Terra. Por isso, a reprodução caótica 
desse 1,5 segundo demanda muita fí-
sica avançada. O “combo” envolveu a 
relatividade geral de Einstein, emissão 
de neutrinos e interações entre campos 
magnéticos intensos com matéria nucle-
ar ultradensa. Tudo ao mesmo tempo. 
Em um comunicado, o primeiro autor 
do estudo, Kota Hayashi, pós-doutoran-
do do Instituto Albert Einstein na Ale-
manha, explica: “Prever os sinais mul-
timensageiros de fusões de estrelas de 
nêutrons binárias a partir de princípios 
básicos é extremamente difícil. Agora 
conseguimos fazer exatamente isso”. 

Cientistas realizam simulação mais 
longa de fusão de estrelas; confira
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O Fluminense entra em campo, a par-
tir das 16h no Hard Rock Stadium, em 
Miami, para enfrentar o Mamelodi Sun-
dows (África do Sul) em busca de uma 
vitória que lhe garanta presença nas 
oitavas de final da Copa do Mundo de 
Clubes. Líder do Grupo F com quatro 
pontos conquistados após empatar na 

estreia sem gols com o Borussia Dort-
mund (Alemanha) e derrotar o Ulsan 
(Coreia do Sul) por 4 a 2 na segunda 
rodada, o Tricolor das Laranjeiras de-
pende apenas de si mesmo para avançar 
na competição. Porém, o técnico Renato 
Gaúcho deixou claro, em entrevista co-
letiva após a vitória sobre o Ulsan, que o 

Fluminense não pode vacilar diante dos 
sul-africanos, diante dos quais espera 
muitas dificuldades: “Um jogo difícil e 
perigoso [diante do Mamelodi]. Vamos 
nos preparar da mesma forma que nos 
preparamos desde que chegamos. Te-
mos que ter a mesma atenção que tive-
mos contra o Borussia. Sem a bola, te-
remos os cuidados defensivos, e com a 
bola vamos jogar e buscar o gol. Jamais 
vou preparar minha equipe para jogar 
pelo empate. Respeitamos o adversário, 
mas sabemos do nosso potencial. Tenta-
remos neutralizar as principais jogadas 
deles, mas jogaremos buscando o gol”. 
Diante de um adversário tão compli-
cado, a expectativa é de que o técnico 
Renato Gaúcho coloque em campo sua 
equipe titular, ao contrário do jogo con-
tra o Ulsan, no qual o Tricolor iniciou 
com uma formação alternativa. 
Caso inicie com a escalação que enfren-
tou o Borussia Dortmund, o Fluminense 
deve mandar a campo: Fábio; Samuel 
Xavier, Thiago Silva, Freytes e Renê; 
Hércules, Nonato e Martinelli; Arias, 
Canobbio e Everaldo.

Mundial de Clubes: Fluminense enfrenta 
Mamelodi por vaga nas oitavas

O prefeito de Osasco, Gerson Pessoa, 
acompanhado do vice-prefeito Lau 
Alencar e dos secretários Thiago Bor-
ges (Esportes, Recreação e Lazer), Wal-
dyr Ribeiro (Obras e Serviços), Rogério 
Lins (Esportes de São Paulo) e Ricardo 
Canatra (esportes – Leme), além do pre-
sidente da Câmara de Osasco, Carmônio 
Bastos, inaugurou a Arena Osasquinho, 
localizada na Avenida Alberto Santos 
Dumont, 170, no bairro Bela Vista. A re-
forma do espaço esportivo envolveu um 
investimento de R$ 4.429.297,67, abran-

gendo a substituição do antigo “terrão” 
por um gramado sintético padrão FIFA, 
com sistema de drenagem e dimensões 
oficiais. Prestigiaram a inauguração, se-
cretários municipais e vereadores, entre 
outras autoridades e os times Sociedade 
Esportiva Osasco, Independente, Pa-
radão, Porto e 15 de Novembro. Além 
da modernização do campo, foram ins-
talados novos alambrados, banco de re-
servas cobertos, arquibancada e ilumi-
nação de LED. A área também recebeu 
vestiários totalmente renovados, agora 

com espaços amplos e acessíveis para 
homens e mulheres, além de uma nova 
administração. No entorno, as praças 
foram revitalizadas com aparelhos de 
ginástica para a terceira idade, estação 
de ginástica completa, bancos e nova 
iluminação. Durante a cerimônia de 
inauguração, o secretário de esportes, 
Thiago Borges, destacou a importância 
do novo equipamento para a comunida-
de: “Em menos de seis meses entrega-
mos dois equipamentos esportivos. É 
um legado que me deixa feliz, porque 
eu mesmo usei essa arena quando era 
criança. Naquela época, aprendi a ser 
um cidadão, e é isso que o esporte faz”. 
O deputado federal Ribamar Silva res-
saltou o trabalho conjunto entre os po-
deres municipal, estadual e federal para 
viabilizar melhorias na infraestrutura da 
cidade. “Quando assumimos a presidên-
cia da Câmara, destravamos processos 
importantes. Hoje, meu mandato como 
deputado está à disposição para buscar 
recursos e articulações que permitam a 
Osasco avançar ainda mais”. 
O prefeito Gerson Pessoa reforçou a 
importância dos investimentos na área 
esportiva e o impacto na qualidade de 
vida da população. “Nos últimos meses, 
aceleramos iniciativas que beneficiam 
diretamente nossa cidade. O esporte, a 
saúde, a educação e a segurança fazem 
parte do nosso plano de ação. Esse equi-
pamento prova que nossas obras são 
completas, pensadas para atender plena-
mente os cidadãos”.

Em seu último compromisso pela pri-
meira fase da Copa do Mundo de Clu-
bes, o Flamengo arrancou um empate de 
1 a 1 com o Los Angeles FC (EUA), na 
noite desta terça-feira (24) no Camping 
World Stadium, em Orlando, graças a 
um gol do jovem atacante Wallace Yan 
já aos 40 minutos do segundo tempo. O 
Rubro-Negro da Gávea, que já entrou 
em campo classificado como primeiro 
colocado do Grupo D da competição, 
fechou a etapa inicial do Mundial com 
sete pontos. O segundo colocado da 
chave foi o Chelsea, com seis pontos 
após derrotar o Espérance (Tunísia) por 
3 a 0 nesta terça. Mesmo diante do ad-
versário com a menor qualidade técnica 
do grupo, a equipe comandada pelo téc-
nico Filipe Luís encontrou dificuldades 
para transformar sua superioridade em 
gols. Uma razão era furar a defesa extre-
mamente fechada do Los Angeles, com 
destaque para o goleiro Lloris. Além 
disso, os chutes mais perigosos acaba-
ram parando na trave em quatro opor-
tunidades (duas delas saindo dos pés 
do uruguaio Arrascaeta). Já a equipe da 
casa pouco criava na frente. Mas, aos 38 
minutos da etapa final, o atacante gabo-

nês Bouanga aproveitou desatenção da 
defesa do Flamengo para colocar o Los 
Angeles em vantagem. Porém, a ale-
gria dos norte-americanos durou pouco, 
pois, aos 40, Wallace Yan fez grande jo-
gada individual para garantir o empate.
Bayern nas oitavas: Nesta terça também 

foi confirmado o adversário do Flamen-
go nas oitavas de final, o Bayern de Mu-
nique (Alemanha). A equipe alemã foi 
derrotada por 1 a 0 pelo Benfica (Por-
tugal) e acabou terminando a primeira 
fase da competição como segunda colo-
cada do Grupo C. 

Flamengo fecha primeira fase do Mundial 
com empate com o Los Angeles

O Palmeiras arrancou um empate de 2 a 
2 sobre o Inter Miami (EUA), na noite 
desta segunda-feira (23) no Hard Rock 
Stadium, em Miami, pelo Grupo A da 
Copa do Mundo de Clubes. Com este 
resultado o Verdão garantiu a classifi-
cação para as oitavas de final da com-
petição como primeiro colocado da 
chave. Após o empate para o time do 
craque argentino Lionel Messi, a equi-
pe comandada pelo técnico português 
Abel Ferreira fechou a primeira fase do 
Mundial com cinco pontos, a mesma 
pontuação da equipe norte-americana, 

Palmeiras arranca empate com Miami 
e avança em primeiro no Grupo A

que garantiu a segunda posição após 
empate de 4 a 4 entre Al Ahly (Egito) 
e Porto (Portugal). A equipe brasilei-
ra teve a sua pior performance em um 
primeiro tempo da Copa do Mundo de 
Clubes até então. Com dificuldades na 
criação ofensiva, o Verdão deu muitos 
espaços na defesa. Desta forma, aos 15 
minutos, permitiu que o meio-campista 
Allende partisse em velocidade desde 
o campo de defesa e batesse na saída 
do goleiro Weverton para abrir o mar-
cador. No início do segundo tempo o 
panorama pouco mudou, e o Inter Mia-
mi chegou ao segundo em grande jo-
gada de Luis Suárez. Aos 19 minutos 
o atacante uruguaio se livrou de Lucas 
Evangelista e de Bruno Fuchs antes 
de acertar o ângulo do gol defendido 
por Weverton para marcar um golaço. 
Porém, empurrado pela sua apaixona-
da torcida, o Palmeiras mudou a chave 
após ver o adversário abrir uma van-
tagem de dois gols. Primeiro, a equipe 
brasileira conseguiu descontar aos 34 
minutos com Paulinho, que recebeu 
passe de Gustavo Gómez para bater 
cruzado e vencer o goleiro Ustari.

Além da modernização do campo, foram instalados novos alambrados, 
banco de reservas cobertos, arquibancada e iluminação de LED

Prefeitura entrega Arena Osasquinho 
após ampla reforma

Já classificado para as oitavas de fi-
nal da Copa do Mundo de Clubes, o 
Flamengo enfrenta o Los Angeles FC 
(EUA) a partir das 22h (horário de Bra-
sília) desta terça-feira (24) no Camping 
World Stadium, em Orlando, apenas 
para fechar a sua participação no Gru-
po D da competição. O Rubro-Negro 
da Gávea chega à partida com 100% de 
aproveitamento, com seis pontos após 
vitórias sobre Espérance (Tunísia) e 
Chelsea (Inglaterra), ambos com três 
pontos conquistados. Com isso, o time 
brasileiro garante a primeira posição da 
chave mesmo com uma, improvável, 
derrota para a equipe norte-americana, 
lanterna do Grupo D sem ponto algum. 
Em um contexto tão favorável, a ten-
dência é de que o técnico Filipe Luís 
opte por poupar algumas peças e ini-
cie o confronto com o Los Angeles FC 

com uma formação alternativa. Alguns 
atletas que podem ser deixados de fora 
são os que já receberam um carão ama-
relo na competição: Bruno Henrique, 
Pulgar, Gerson e Plata. Estes jogadores 
seriam suspensos para as oitavas em 
caso de uma nova punição. Além dis-
so, o comandante do Flamengo pode 
optar por dar descanso a jogadores des-
gastados fisicamente em uma partida 
diante de um adversário tecnicamente 
inferior. O que é certo é a satisfação do 
técnico Filipe Luís com a performance 
de sua equipe na Copa do Mundo de 
Clubes até aqui: “Acredito que todos os 
clubes brasileiros estão pensando em 
reivindicar o bom futebol para o Brasil. 
Estamos pensando em ganhar. Se isso 
ajudar o futebol brasileiro, melhor, mas 
não penso nisso. Estou aqui pensando 
simplesmente no Flamengo”.

Já classificado, Flamengo 
enfrenta Los Angeles no 
Mundial de Clubes

Wallace Yan marca gol que mantém invencibilidade do Rubro-Negro

Brasil ganha quatro colocações após vitórias sobre EUA e Japão

Faltam dois anos para a abertura da 
Copa do Mundo de futebol feminino 
no Brasil, com jogos em oito capitais: 
Belo Horizonte, Brasília, Fortaleza, 
Porto Alegre, Recife, Rio de Janeiro, 
São Paulo e Salvador.  E quem não vê 
a hora de o evento começar é Marta, 
a maior artilheira do país na história 
dos Mundiais e seis vezes eleita a 
melhor jogadora do mundo. A atacan-
te, que vestiu a amarelinha em cinco 
edições da Copa (2003, 2007, 2011, 
2015 e 2019), não segura a emoção 
ao falar da expectativa de poder jogar 
e acompanhar a competição dentro 
do país. “A Copa do Mundo de 2027 
da Fifa no Brasil representa um so-
nho: é a primeira Copa feminina da 
categoria adulta na América do Sul. 
A gente está super orgulhosa de po-
der sediar um evento tão grande como 
esse”, disse Marta, que saiu de Dois 
Riachos, no sertão alagoano, para 
ganhar o mundo como atacante.   O 
Mundial feminino no Brasil reunirá 
32 seleções de 24 de junho a 25 de 
julho de 2027. Vice-campeã olímpi-
ca nos Jogos de Paris no ano passa-
do, a seleção comandada pelo técnico 
Arthur Elias será o centro das aten-
ções. E o treinador ressalta a grande 
responsabilidade de o escrete fazer 
jus como representante do país. “Es-
tamos trabalhando muito para fazer 
uma grande Copa do Mundo em casa 
com o nosso torcedor. Isso é motivo 

de orgulho e muita responsabilidade. 
Queremos deixar um marco histórico 
que impulsione a equidade necessária 
para desenvolvimento do futebol fe-
minino brasileiro”, afirmou Elias, em 
depoimento ao site da Confederação 
Brasileira de Futebol (CBF). Marta 
compartilha da opinião do treinador e 
acredita que o sucesso do evento fa-
voreça as próximas gerações de atle-
tas. “O mais importante para a gente 
é que realmente a gente possa deixar 
um legado muito especial, para que 
o futebol feminino só venha a cres-
cer mais e mais”, disse a camisa 10, 
autora de 122 gols com a amarelinha. 
“Vamos trabalhar duro para que tudo 
seja perfeito, e esse evento seja um 
marco na história do futebol femini-
no”, projetou Marta, estrela do fute-
bol mundial.

Será um marco para o futebol feminino, 
diz Marta sobre Copa no Brasil
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A Mercedes-Benz acaba de realizar sua 
maior entrega de veículos elétricos para 
um cliente até hoje: são quase 5 mil vans 
elétricas que irão integrar a frota de en-
tregas da Amazon em cinco países euro-
peus nos próximos meses. Com isso, a 
gigante do e-commerce reforça sua tran-
sição para um modelo de logística mais 
limpo e sustentável no continente. Do 
total, cerca de 75% das vans são do mo-
delo eSprinter, o furgão elétrico de maior 
porte da Mercedes, enquanto o restante 
é composto pela eVito, uma van mais 
compacta voltada ao transporte urbano. 
Só na Alemanha, mais de 2.500 unidades 
já estão sendo encaminhadas às empresas 
parceiras da Amazon. De acordo com a 
própria companhia, a nova frota elétrica 
deverá viabilizar a entrega de mais de 
200 milhões de encomendas por ano em 
solo europeu. Essa nova leva de veículos 
é um desdobramento da parceria inicia-
da entre Mercedes e Amazon em 2020, 
quando a montadora alemã forneceu os 
primeiros 1.800 furgões elétricos para a 
operação logística da gigante america-
na.  “Estamos aprofundando ainda mais 
nossa longa colaboração com a Amazon 
e trabalhando juntos para um futuro de 
transporte totalmente elétrico”, destacou 
Sagree Sardien, chefe de vendas e marke-
ting da Mercedes-Benz Vans. Ambos os 
modelos foram desenvolvidos com foco 
nas necessidades dos motoristas de entre-
ga. As baterias são instaladas no assoalho 
do veículo, o que garante um compar-
timento de carga sem restrições. Além 
disso, os furgões contam com o sistema 

multimídia MBUX de série, com supor-
te para integração de paradas de recarga 
automáticas e acesso à rede pública de 
carregamento da Mercedes. Itens de con-
forto e segurança também foram aprimo-
rados. Os modelos destinados à Amazon 
contam com recursos de assistência ao 
condutor, além de adaptações específi-
cas como prateleiras no compartimento 
de carga e porta deslizante interna, que 
facilita o acesso aos pacotes. Produzidas 
na planta de Vitoria, na Espanha, as eVi-
to estão disponíveis com baterias de 60 
kWh ou 90 kWh e motores de 85 kW ou 
150 kW, com autonomia que pode che-

gar a 480 km. Já a eSprinter, fabricada 
em Düsseldorf, na Alemanha, é voltada 
a entregas mais robustas, com capaci-
dade de até 14 m³ de carga e peso bruto 
de até 4,25 toneladas. O modelo oferece 
três opções de bateria e pode rodar até 
484 km com carga completa. A Merce-
des-Benz faz parte do Climate Pledge da 
Amazon desde 2020, iniciativa que visa 
zerar as emissões líquidas de carbono até 
2040. Com essa nova entrega, as duas 
empresas reafirmam seu compromisso 
com a sustentabilidade e consolidam 
uma parceria estratégica que deverá con-
tinuar crescendo nos próximos anos.

Mercedes entrega 5 mil vans elétricas para 
Amazon na maior parceria do tipo até hoje

Conheça o Peugeot E-208 GTi que você 
vai desejar e ficar na vontade

A Peugeot lançou uma novidade para o 
208. Sucesso comercial, o E-208 agora 
recebe o rótulo GTi, oferecendo um de-

sempenho e um design mais esportivo.  A 
Peugeot lançou uma novidade para o 208. 
Sucesso comercial, o E-208 agora recebe 

o rótulo GTi, oferecendo um desempenho 
e um design mais esportivo.  A Peugeot 
lançou uma novidade para o 208. Sucesso 
comercial, o E-208 agora recebe o rótulo 
GTi, oferecendo um desempenho e um 
design mais esportivo. A Peugeot lançou 
uma novidade para o 208. Sucesso comer-
cial, o E-208 agora recebe o rótulo GTi, 
oferecendo um desempenho e um design 
mais esportivo.

Sigla GTi na Peugeot 
Há 40 anos, a marca do leão lançou o 205 
GTi, um pequeno esportivo que marcou 
época ao combinar bom desempenho, pra-
zer ao dirigir e design discreto, mas mar-
cante. Ele foi pioneiro entre os compactos 
esportivos e teve versões com motor 1.6 
(em 1984) e 1.9 (em 1986). Desde então, 
a sigla GTi virou símbolo de esportividade 
na Peugeot, presente em modelos como 
306, 206, 207 e 208, além de uma traje-
tória vitoriosa no automobilismo, especial-
mente em ralis. Agora, a marca apresentou 
o primeiro GTi totalmente elétrico. Ele 
combina tecnologia moderna, desempe-
nho e diversão ao volante.

08 AUTOMÓVEIS

Toyota Hilux Champ é registrada e pode 
chegar ao Brasil com preço acessível
A Toyota Hilux Champ pode ser a 
próxima aposta da marca japonesa no 
Brasil. O utilitário voltado para uso co-
mercial teve suas imagens publicadas 
no  Instituto Nacional da Propriedade 
Industrial (INPI). O registro de patente 
não é garantia de lançamento, mas indi-
ca forte interesse da Toyota em oferecer 
o produto por aqui! A Hilux Champ é 
uma picape voltada para o trabalho, 
apresentada globalmente na Japan Mo-
bility Show em 2023 e vendido em pa-
íses como a Tailândia. Apesar de ter o 
nome Hilux, é um veículo com design 
simplificado e custo acessível. Aliás, as 
linhas da Champ lembram um produto 
bem conhecido do Brasileiro: o Bandei-
rante! O utilitário clássico tinha a mes-
ma vocação robusta e voltada para o 
trabalho.A picape possui 5,30 metros de 
comprimento, 1,78 m de largura, 1,73 m 
de altura e entre-eixos de 3,08 metros — 
dimensões ligeiramente menores que as 
da Hilux vendida no Brasil. A capacida-
de de carga da caçamba chega a 1.000 
kg. Um diferencial da Hilux Champ é 
a caçamba com laterais que podem ser 
abertas, além de contar com orifícios 

para fixação de acessórios, facilitando o 
transporte de diferentes tipos de carga. 
Na Tailândia, a Hilux Champ conta com 
três opções de motorização. A primeira 
traz um motor 2.4 turbodiesel de 150 cv 
e 35 kgfm de torque. A segunda opção 
utiliza um propulsor 2.0 a gasolina, que 
entrega 130 cv e 18 kgfm. A terceira 
versão, mais potente, é equipada com 
um motor 2.7 a gasolina de 166 cv e 
torque de 24,9 kgfm. Todas as configu-
rações podem ser associadas a câmbio 
manual de cinco marchas ou automático 
de seis velocidades. 

Quanto custa a Hilux Champ?
Na Tailândia a Hilux Champ custa o 
equivalente a R$ 100.900. No entan-
to, caso seja lançada no Brasil, certa-
mente esse valor subirá e muito por 
conta de impostos e outros ajustes de 
mercado. A estratégia deve ser a pro-
dução na planta de Zátere, na Argen-
tina. Atualmente, uma Toyota Hilux 
Cabine Simples (CS) tem preços a 
partir de R$ 249.390 na configuração 
chassi-cabine ou R$ 258.090 com ca-
çamba de fábrica. 

Sigla GTi virou símbolo de esportividade na Peugeot
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MEC publica edital do Prouni 
do 2º semestre; inscrição 
começa dia 30

O Ministério da Educação (MEC) pu-
blicou nesta terça-feira (24) o edital 
para o processo seletivo do Programa 
Universidade para Todos (Prouni) do 
segundo semestre de 2025. As inscri-
ções terão início no dia 30 de junho 
e seguem até 4 de julho, exclusiva-
mente pelo Portal Único de Acesso 
ao Ensino Superior. Para se inscre-
ver, é necessário ter participado das 
edições de 2023 ou 2024 do Exame 
Nacional do Ensino Médio (Enem) e 
ter alcançado, no mínimo, 450 pontos 
na média das cinco provas do exa-
me, além de não ter zerado a prova 
da redação. O processo seletivo é ex-
clusivo para quem já concluiu o en-
sino médio. O Prouni oferece bolsas 

integrais (100%) e parciais (50%) so-
bre o valor da mensalidade de cursos 
em instituições privadas de educação 
superior. Em 2025, a política pública 
completa 20 anos de existência, com 
mais de 3,4 milhões de estudantes be-
neficiados entre 2005 e 2024. Podem 
concorrer estudantes que cursaram o 
ensino médio na rede pública ou na 
rede privada na condição de bolsistas. 
Quem cursou o ensino médio integral-
mente na rede privada também pode 
disputar o benefício, desde que se en-
caixe nos critérios de renda. Também 
têm acesso à política pública pessoas 
com deficiência e professores da rede 
pública. Os critérios para a candidatu-
ra estão detalhados no edital.

Os participantes do programa Pé-de-Meia 
nascidos nos meses de maio e junho re-
cebem nesta quarta-feira (25) o paga-
mento da quarta parcela do programa 
Pé-de-Meia de 2025. O valor de R$ 200 
corresponde ao incentivo-frequência e é 
destinado aos estudantes da rede pública 
que estão matriculados no ensino médio 
regular ou na modalidade Educação de 
Jovens e Adultos (EJA). Para ter direito 
ao benefício, os alunos devem ter presen-
ça mínima de 80% nas aulas.

Pagamento escalonado
Os pagamentos do incentivo-frequência 
ocorrerão até 30 de junho, conforme o mês 
de nascimento dos estudantes que estive-
rem matriculados em uma das três séries 
do ensino médio da rede pública de ensino. 
Confira o calendário:  nascidos em janeiro 
e fevereiro receberam em 23 de junho; - 
nascidos em março e abril recebem em 24 
de junho;- nascidos em maio e junho rece-
bem em 25 de junho;- nascidos em julho e 
agosto recebem em 26 de junho;- nascidos 

em setembro e outubro recebem em 27 de 
junho;- nascidos em novembro e dezem-
bro recebem em 30 de junho. De acordo 
com a Caixa Econômica Federal – respon-
sável pela gestão dos recursos repassados 
pelo MEC – nesta etapa, ao todo, cerca de 
3,2 milhões de estudantes de escolas pú-
blicas receberão o benefício.

Depósitos
A quarta parcela da “poupança do ensino 
médio” de 2025 está sendo depositada em 
uma conta poupança da Caixa, aberta au-
tomaticamente pelo banco em nome dos 
estudantes.O valor pode ser movimentado 
ou sacado imediatamente, se o estudante 
desejar. Basta acessar o aplicativo Caixa 
Tem, se o aluno tiver 18 anos ou mais. No 
caso de estudante menor de idade, será ne-
cessário que o responsável legal autori-
ze o aluno a movimentar a conta. Esse 
consentimento poderá ser feito no próprio 
aplicativo ou em uma agência bancária da 
Caixa. O estudante poderá consultar no 
aplicativo Jornada do Estudante, do MEC, 
o status de pagamentos (rejeitados ou 
aprovados) e as próprias informações es-
colares e regras do programa. As informa-
ções relativas ao pagamento do programa 
federal também podem ser consultadas no 
aplicativo Caixa Tem ou no aplicativo Be-
nefícios Sociais. 

SP: Justiça dá 5 dias para prefeitura explicar 
privatização de escolas
A Justiça de São Paulo deu prazo de 
cinco dias úteis para que a prefeitura 
da capital paulista se manifeste sobre 
o projeto de conceder escolas da rede 
municipal de educação para organiza-
ções sociais. A determinação da juíza 
Simone Gomes Rodrigues Casoretti, 
da 9ª Vara de Fazenda Pública, foi pro-
vocada por uma ação popular ajuizada 
pela Bancada Feminista do PSOL da 
Câmara Municipal. O partido solicitou 
à Justiça que fosse suspensa qualquer 
tentativa de concessão de escolas pú-
blicas à iniciativa privada até que o Mi-
nistério Público finalize a investigação 
sobre o caso. “Diante da relevância do 
tema e das declarações das autorida-
des, para formar meu convencimento, 

determino a intimação do Município 
de São Paulo para, se querendo, em 
5 dias, apresentar informações e es-
clarecimentos”, escreveu a juíza, na 
decisão. Recentemente, a Secretaria 
Municipal de Educação informou que 
três escolas municipais de ensino fun-
damental (Emefs) estão em construção 
nas regiões do Campo Limpo, Pirituba/
Jaraguá e Santo Amaro, e que as uni-
dades serão geridas, de forma compar-
tilhada, por organizações da sociedade 
civil. Esse modelo já tem sido aplicado 
na Emef Liceu Coração de Jesus. De 
acordo com a prefeitura, isso visa “su-
prir o déficit de vagas nessas regiões”. 
A prefeitura não informou o valor que 
está sendo investido para a construção 

dessas escolas, que depois serão con-
cedidas. O edital de chamamento pú-
blico ainda está sendo elaborado, mas 
a prefeitura informou à Agência Brasil 
que espera publicá-lo em meados de 
agosto. A proposta de privatização, no 
entanto, vem sendo alvo de muitas crí-
ticas e questionamentos judiciais. Em 
entrevista neste mês à Agência Brasil, 
a vice-presidente do Sindicato dos Es-
pecialistas de Educação do Ensino Pú-
blico Municipal de São Paulo (Sinesp) 
e supervisora escolar na rede municipal 
de educação de São Paulo, Letícia Gri-
sólio Dias, disse que o projeto de priva-
tização é uma “grande ameaça” para os 
trabalhadores da educação e também 
para a população em geral. 

Pé-de-Meia: nascidos em maio e junho 
recebem hoje parcela de R$ 200

A Prefeitura de Carapicuíba, por meio da 
Secretaria de Educação, inaugura no sá-
bado, 28 de junho, a nova Escola Muni-
cipal de Educação Infantil (Emei) Norival 
Zanelato, localizada no CEEAC Cohab 
BMX. A unidade foi planejada e constru-
ída para oferecer um ensino de qualidade, 
com acolhimento, conforto e segurança às 
crianças da região. Com 14 salas de aula 
e capacidade para atender até 260 alunos, 
a nova escola ocupa uma área de mais de 
3.600 m². O espaço conta com infraestru-
tura completa, incluindo ginásio de es-
portes, cozinha, refeitório, salas adminis-
trativas, sanitários acessíveis e ambientes 
pensados especialmente para o bem-estar, 
o desenvolvimento e a aprendizagem dos 

pequenos. Inauguração com programa-
ção especial: Para celebrar este importan-
te avanço na educação do município, a 
inauguração contará com uma festa junina 
aberta a toda a comunidade. A programa-
ção inclui quadrilha, brinquedos infláveis, 
comidas típicas e muita diversão para as 
crianças e suas famílias. Data: Sábado, 28 
de junho. Horário: Das 10 às 14 horas. Lo-
cal: Av. Pilar do Sul, 204 - Cohab II. Sobre 
o CEEAC Cohab BMX. A nova escola 
integra o complexo CEEAC Cohab BMX 
(Centro de Educação, Esporte, Arte e Cul-
tura), que já oferece à população campo de 
grama sintética, pista de BMX e piscina. 
Um espaço completo, que promove lazer, 
esporte, cultura e educação de qualidade.

Inauguração da Emei Norival Zanelato 
no CEEAC Cohab BMX em Carapicuíba
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10 SAÚDE E BEM ESTAR

Apesar das coberturas vacinais no Brasil 
estarem em rota de recuperação, as dife-
renças entre estados e municípios e os 
esquemas incompletos ainda são desa-
fios que ameaçam a saúde pública brasi-
leira. Essas são as principais conclusões 
do Anuário VacinaBR, produzido pelo 
Instituto Questão de Ciência (IQC), em 
parceria com a Sociedade Brasileira de 
Imunizações (Sbim) o Fundo das Na-
ções Unidas para a Infância (Unicef). 
A publicação mostra que, em 2023, 
nenhuma vacina infantil do calendário 
nacional atingiu a meta de cobertura em 
todos os estados. O destaque negativo 
ficou com os imunizantes que protegem 
contra a poliomielite, meningococo C, 

varicela e Haemophilus influenzae tipo 
B – nesses casos, nenhum estado vaci-
nou 95% do público-alvo, porcentagem 
necessária para evitar a transmissão 
dessas doenças. Além disso, apenas 
1.784 municípios, ou menos de 32% 
dos mais de 5.570 existentes no Brasil, 
conseguiram cumprir a meta de cober-
tura para quatro vacinas considerados 
prioritárias: pentavalente, poliomiolie-
te, pneumo-10 e tríplice viral. O melhor 
desempenho foi o do Ceará, onde 59% 
das cidades imunizaram o público-alvo. 
No Acre, porém, apenas 5% dos mu-
nicípios alcançaram a marca. “Saúde é 
competência concorrente da União, dos 
estados e dos municípios. O problema 

da imunização não pode ser atacado de 
maneira uniforme, porque a gente vive 
em um país de dimensões continentais 
que tem desafios muito específicos. E 
a gente viu, no Anuário, que às vezes 
tem municípios adjacentes, com condi-
ções muito parecidas, mas com taxas de 
imunização muito diferentes”, alerta o 
diretor executivo do IQC e organizador 
do Anuário VacinaBR, Paulo Almeida. 
Mesmo a vacina BCG, que protege con-
tra formas graves de tuberculose e deve 
ser tomada logo após o nascimento – 
por isso, muitas vezes, é aplicada ainda 
na maternidade – só alcançou a meta de 
cobertura em oito unidades federativas. 
Em 11 estados, a taxa de imunização fi-
cou abaixo de 80%, alcançando menos 
de 58% dos bebês no Espírito Santo. 
Dentro de todos os estados, há cidades 
que vacinaram 100% do público-alvo 
e outras que não imunizaram nem a 
metade. A diretora da Sociedade Brasi-
leira de Imunizações, Isabela Balallai, 
também destaca o protagonismo dos 
gestores municipais para aplicar as re-
comendações do Ministério da Saúde e 
a necessidade de seguir o planejamento 
estadual, conforme as realidades locais. 
Isabela lembra que o maior combustível 
para a hesitação vacinal é a baixa per-
cepção de risco, quando as pessoas não 
sabem, ou não dão valor para o perigo 
das doenças preveníveis por vacina. 

O governo federal anunciou nesta ter-
ça-feira (24) mecanismo para que hos-
pitais privados e filantrópicos possam 
abater dívidas tributárias com a União 
em troca de atendimento especializado 
para o Sistema Único de Saúde (SUS). 
Unidades de saúde privadas que não 
possuírem débitos também poderão 
participar, obtendo créditos tributários 
que poderão descontar em impostos. A 
iniciativa foi anunciada pelos ministros 
Alexandre Padilha (Saúde) e Fernando 
Haddad (Fazenda) e tem o objetivo de 
reduzir a fila de espera para consultas, 
exames e cirurgias. Ela faz parte do 

programa Agora Tem Especialistas, re-
lançado pelo governo no mês passado. 
Os primeiros atendimentos nesse for-
mato devem ocorrer a partir de agos-
to. As áreas prioritárias definidas pelo 
governo são: oncologia, ginecologia, 
cardiologia, ortopedia, oftalmologia e 
otorrinolaringologia, abarcando cerca 
de 1,3 mil tipos diferentes de cirurgias. 
As instituições interessadas deverão fa-
zer a adesão no Ministério da Fazenda, 
para o programa de transação tributária. 
Caberá ao Ministério da Saúde aprovar 
a oferta, demanda e distribuição apre-
sentada. A pasta também vai controlar e 

avaliar a execução dos atendimentos e 
conceder um certificado para obtenção 
do crédito tributário. O teto para abati-
mento de dívidas foi estimado em até 
R$ 2 bilhões por ano. Já o crédito tri-
butário para obter descontos em impos-
tos ficará limitado a R$ 750 milhões. 
A nova estratégia será formalizada por 
meio de uma portaria conjunta entre 
os ministérios da Fazenda e da Saúde, 
que será publicada no Diário Oficial da 
União (DOU). “Quando a gente pensou 
esse mecanismo, que começou hoje, 
muita gente lembra do Prouni [bolsas 
em faculdades privadas], por ser um 
mecanismo de aproveitar a estrutura 
privada, dívidas que não são pagas, 
dívidas que a União não consegue re-
cuperar e, nesse caso, transformar em 
consultas, exames, cirurgias, cuidados 
da saúde da nossa população”, afirmou 
o ministro da Saúde, Alexandre Padi-
lha. Um painel com dados unificados 
de monitoramento sobre os atendimen-
tos por meio desse novo programa será 
disponibilizado para consulta, unifican-
do informações das redes privada, es-
tadual, municipal e filantrópica. Todos 
os entes e instituições que aderirem ao 
programa deverão alimentar o sistema. 
Segundo Haddad, o programa é um hí-
brido de vários instrumentos de gestão 
pública para criar um ambiente que 
saneia instituições históricas e cente-
nárias de saúde, que atualmente enfren-
tam problemas de endividamento. 

Hospitais privados poderão abater dívidas 
por atendimento ao SUS

Vacinação melhora, mas ainda enfrenta 
desafios no Brasil

A partir desta segunda-feira (23), farmá-
cias e drogarias começam a reter recei-
tas de medicamentos agonistas GLP-1, 
popularmente conhecidos como canetas 
emagrecedoras. A categoria inclui a se-
maglutida, a liraglutida, a dulaglutida, a 
exenatida, a tirzepatida e a lixisenatida. 
A decisão por um controle mais rigoro-
so na prescrição e na dispensação desse 
tipo de medicamento foi tomada pela 
diretoria colegiada da Agência Nacio-
nal de Vigilância Sanitária (Anvisa) em 
abril e entrou em vigor 60 dias após a 
publicação no Diário Oficial da União. 
Em nota, a agência informou que a 
medida tem como objetivo proteger a 
saúde da população brasileira, “espe-
cialmente porque foi observado um 
número elevado de eventos adversos 
relacionados ao uso desses medicamen-
tos fora das indicações aprovadas pela 
Anvisa”. A análise, segundo a agência, 
se baseou em dados de notificação do 
VigiMed, sistema disponibilizado pela 
Anvisa para que cidadãos, profissionais 
de saúde, detentores de registro de me-
dicamentos e patrocinadores de estudos 
possam reportar suspeitas de eventos 
adversos relacionados a medicamentos 
e vacinas. Em uma análise comparati-
va, o sistema de farmacovigilância, de 
acordo com a agência, sinalizou “mui-
to mais eventos adversos relacionados 
ao uso fora das indicações aprovadas 
pela Anvisa no Brasil do que os dados 
globais”. Ao apresentar seu voto, em 
abril, o diretor-presidente substituto da 
Anvisa, Rômison Rodrigues Mota, des-
tacou que o incentivo ao uso de canetas 
emagrecedoras apenas com finalidade 
estética, acompanhado de promessas e 
depoimentos de rápida perda de peso e 
sem o devido acompanhamento médico, 
coloca em risco a saúde dos usuários: 

“Estamos falando de medicamentos 
novos, cujo perfil de segurança a longo 
prazo ainda não é totalmente conhecido. 
Por isso, é fundamental o monitoramen-
to e a vigilância. O uso sem avaliação, 
prescrição e acompanhamento por pro-
fissionais habilitados, de acordo com as 
indicações autorizadas, pode aumentar 
os riscos e os potenciais danos à saúde.”

Entenda
Com a decisão da diretoria colegiada da 
Anvisa, a prescrição de medicamentos 
agonistas GLP-1, incluindo Ozempic, 
Mounjaro e Wegovy, deve ser feita em 
duas vias, e a venda só pode ocorrer 
com a retenção da receita nas farmácias 
e drogarias, assim como acontece com 
antibióticos. A validade das receitas será 
de até 90 dias a partir da data de emis-
são, período durante o qual poderão ser 
utilizadas pelo paciente. Farmácias e 
drogarias, por sua vez, devem incluir, no 
Sistema Nacional de Gerenciamento de 
Produtos Controlados (SNGPC), a es-
crituração da movimentação de compra 
e venda dos medicamentos. Segundo a 
agência, a decisão não altera o direito 
do profissional médico de prescrever 
os medicamentos para finalidades dife-
rentes das descritas na bula. A prática, 
conhecida como uso off label, ocor-
re quando o médico entende que, para 
determinado paciente, os benefícios do 
tratamento superam os riscos. “É uma 
decisão tomada com responsabilidade 
pelo médico e sempre com o devido 
esclarecimento ao paciente, garantindo 
que ele esteja bem-informado sobre o 
procedimento”, destacou a Anvisa.

Uso indiscriminado
A retenção do receituário de canetas 
emagrecedoras já era defendida por 
entidades da área da saúde, incluindo a 
Sociedade Brasileira de Endocrinologia 
e Metabologia, a Sociedade Brasileira 
de Diabetes e a Associação Brasileira 
para o Estudo da Obesidade e da Sín-
drome Metabólica. Em nota aberta, as 
entidades citam que o uso indiscrimina-
do desse tipo de medicamento gera pre-
ocupações quanto à saúde da população 
e ao acesso de pacientes que realmente 
necessitam desse tipo de tratamento. 

Receitas de canetas emagrecedoras serão 
retidas a partir desta segunda

Inverno aumenta preocupação com 
vírus respiratórios

A Agência Nacional de Saúde Suple-
mentar (ANS) determinou nesta segun-
da-feira (23) que os planos individuais e 
familiares poderão ser reajustados em até 
6,06% no período entre maio de 2025 a 
abril de 2026. Segundo a agência, estão 
nessas categorias os contratos de aproxi-
madamente 8,6 milhões de beneficiários, 
ou 16,4% dos 52 milhões de consumi-
dores de planos de assistência médica 
no Brasil. A diretoria da ANS explica 
que tem usado a mesma metodologia 
desde 2019 para chegar ao percentual 
de reajuste. O cálculo considera a va-
riação das despesas assistenciais com o 
Índice de Preços ao Consumidor Am-
plo (IPCA), descontado o subitem Pla-
no de Saúde. “Isso inclui tanto o custo 
dos procedimentos quanto a frequência 
com que os beneficiários utilizaram os 
serviços. Nosso objetivo é garantir equi-
líbrio ao sistema: proteger o consumidor 
de aumentos abusivos e, ao mesmo tem-
po, assegurar a sustentabilidade do se-
tor”, disse a diretora-presidente interina e 
diretora interina de Normas e Habilitação 
dos Produtos da ANS, Carla Soares. A 
decisão será publicada no Diário Oficial 
da União e o reajuste poderá ser aplicado 
pela operadora no mês de aniversário do 

contrato, ou seja, no mês da data de con-
tratação do plano. No caso dos contratos 
que aniversariam em maio e junho, a co-
brança poderá ser iniciada em julho ou, 
no máximo, em agosto, retroagindo até o 
mês de aniversário do contrato. Para con-
tratos com aniversário a partir de julho, 
as operadoras podem iniciar a cobrança 
em até, no máximo, dois meses após o 
aniversário do contrato, retroagindo até o 
mês de aniversário.

Portabilidade de carências
A ANS reforçou que os consumidores 
podem optar pela portabilidade caso en-
tendam que o plano de saúde não aten-
de às suas necessidades. Para saber as 
opções disponíveis, o interessado pode 
fazer comparações ao consultar o Guia 
ANS, no portal da agência. Para solucio-
nar dúvidas, é possível entrar em contato 
pelo telefone 0800 701 9656. O atendi-
mento é gratuito, de 2ª a 6ª feira, das 9h 
às 17h, exceto feriados nacionais.  Há 
ainda as opções de preencher formulário 
eletrônico na Central de Atendimento ao 
Consumidor; a Central de atendimen-
to para deficientes auditivos 0800 021 
2105; e os núcleos da ANS nas cinco re-
giões do país.

ANS limita a 6,06% reajuste de planos 
individuais e familiares

Os casos de síndrome respiratória aguda 
grave (SRAG) registrados nas primeiras 24 
semanas epidemiológicas de 2025 foram 
30% superiores aos notificados no mes-
mo período do ano passado. Isso aumen-
ta o alerta para o inverno, que começou 
oficialmente nesta sexta-feira (20), já que 
muitos vírus respiratórios circulam mais 
nesse período, aumentando a quantidade 
de infecções e de casos graves. “No inver-
no as pessoas ficam mais dentro de casa, 
nos escritórios, andam no transporte públi-
co com as janelas fechadas. Isso aumenta a 
proximidade das pessoas, e a maioria das 
infecções respiratórias se transmite por 
gotículas. Quando a gente tosse, fala, es-
pirra, essas gotículas podem cair perto do 
olho, do nariz e da boca de outras pessoas 
e contaminá-las. Ou também podem cair 
na superfície, aí a pessoa toca e leva para 
o rosto sem perceber”, explica a infectolo-
gista e professora do Instituto de Educação 
Médica, Silvia Fonseca. Dois fatores que 
também contribuem para este quadro são 
a irritação das vias respiratórias, por cau-
sa do frio e do tempo seco, que assim fi-
cam mais vulneráveis à infecções, e uma 
característica do vírus Influenza, causador 
da gripe, que o torna mais transmissível e 

mais replicável no organismo humano em 
baixas temperaturas. Dados do Boletim In-
fogripe, da Fundação Oswaldo Cruz (Fio-
cruz), vêm mostrando o aumento de infec-
ções por influenza. Considerando todos os 
mais de 103 mil casos graves de síndrome 
respiratória já contabilizados este ano pelo 
boletim, quase 53 mil tiveram resultado 
laboratorial positivo para algum vírus. 
Desses, cerca de 27% foram causados 
por algum tipo de influenza A ou B. Mas 
de meados de maio a meados de junho, 
a incidência de influenza subiu para mais 

de 40%. Entre os dados de mortalidade, 
a influenza se destaca nas duas análises. 
Metade das quase 3 mil mortes causadas 
por SRAG, após infecção por algum ví-
rus, ocorreu após uma infecção por gripe. 
Essa proporção sobe para 74,6% quando 
são consideradas apenas os óbitos com 
diagnóstico positivo para vírus respiratório 
registrados nas últimas quadro semanas. 
Para a infectologista Silvia Fonseca, a per-
cepção de que a gripe é uma doença leve 
ainda compromete a principal forma de 
prevenção dessas mortes. 

A iniciativa foi anunciada pelos ministros Alexandre Padilha 
e Fernando Haddad
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11VARIEDADES
Lançamentos no Cinema

Áries 
de 21/03 a 20/04

Touro
de 21/04 a 20/05

A partir do dia 18, Marte em Leão traz 
uma dose extra de energia e autocon-
fiança. Canalize essa força para ativida-
des que te desafiem e elevem seu espí-
rito — seja um novo treino, um hobby 
empolgante ou até uma mudança no 
visual. Exercícios que envolvem mo-
vimento e intensidade, como dança, 
luta ou esportes competitivos, podem 
ser especialmente revigorantes agora.

Com o Sol entrando em Touro, sua es-
tabilidade emocional será prioridade. 
Invista em momentos de autocuidado, 
desde refeições nutritivas até períodos 
de descanso bem aproveitados. Criar 
uma rotina mais equilibrada ajudará 
não apenas no seu bem-estar físico, 
mas também na sua paz de espírito. 

Com Marte entrando em Leão no dia 
18, sua energia ganha um impulso re-
vigorante! Este é o momento perfeito 
para se movimentar mais, encontrar 
uma atividade física que realmen-
te te traga prazer e até se reunir com 
amigos para momentos de diver-
são. O corpo e a mente agradecem!

Nada de ficar parado! A energia do mês 
pede movimento e exploração. Ativi-
dades ao ar livre, esportes dinâmicos e 
experiências novas podem renovar sua 
vitalidade. Se quiser algo diferente, que 
tal experimentar um esporte radical ou 
uma prática que desafie seus limites? 

A constância será sua maior alia-
da neste mês. Com o Sol em Touro 
favorecendo a disciplina e o pro-
gresso gradual, este é um excelen-
te período para aprimorar hábitos 
saudáveis. Alimentação equilibrada, 
sono regulado e exercícios modera-
dos trarão um bem-estar duradouro.

Sua sensibilidade pode estar à flor da 
pele este mês, e isso exige um olhar 
mais carinhoso para si mesmo. Reser-
ve momentos para descansar, meditar 
ou simplesmente estar perto de quem 
ama. O equilíbrio emocional será 
tão importante quanto o físico para 
atravessar esse período com leveza.

Diminua o ritmo e permita-se rela-
xar! As pressões do dia a dia podem 
pesar, e este mês pede um olhar mais 
atento ao seu equilíbrio emocional. 
Práticas como meditação, respiração 
consciente e momentos de lazer se-
rão essenciais para manter sua ener-
gia em alta sem se sobrecarregar.

A Lua Minguante em Aquário no dia 
20 traz uma oportunidade para aliviar 
o peso do dia a dia. Que tal experi-
mentar novas formas de relaxamento? 
Técnicas como aromaterapia, banhos 
energéticos ou até mudanças na rotina 
de exercícios podem trazer mais equilí-
brio. Pequenos ajustes na alimentação e 
na qualidade do sono também terão um 
impacto poderoso na sua disposição.

Mercúrio saindo da retrogradação traz 
um suspiro de alívio mental. Se os úl-
timos tempos estavam cheios de in-
certezas, agora você pode tomar deci-
sões com mais clareza. Para manter a 
mente tranquila e organizada, que tal 
começar um diário, praticar medita-
ção ou simplesmente reservar um tem-
po para refletir sobre suas prioridades? 

Câncer
de 21/06 a 21/07

Libra
de 23/09 a 22/10

Sagitário
de 22/11 a 21/12

Capricórnio 
22/12 a 21/01

Gêmeos
de 21/05 a 20/06

Escorpião
de 22/10 a 21/11

Aquário
de 21/01  a 19/02

Peixes
de 20/02  a 20/03

Com Mercúrio finalmente em movi-
mento direto, sua mente clareia e suas 
metas pessoais ganham força. Se hou-
ve algo que você adiou nos últimos 
tempos — como um hobby, um projeto 
criativo ou até uma nova rotina de exer-
cícios — é hora de retomar! Priorize 
atividades que reacendam sua chama 
interior e tragam leveza para os dias.

Leão
de 22/07 a 21/08

Virgem
de 22/08 a 22/09

Chega de mal-entendidos! Com Vênus 
em movimento direto, o clima nos re-
lacionamentos se torna mais fluido. Se 
houve ruídos na comunicação, este é o 
momento de esclarecer tudo com deli-
cadeza e empatia. Conversas sinceras, 
sem pressa ou julgamentos, podem for-
talecer laços e trazer mais cumplicidade.

Se sentir preso a uma rotina des-
gastante? A energia de Marte em 
Leão o impulsiona a buscar ativi-
dades que revitalizem sua mente e 
seu corpo. Caminhadas ao ar livre, 
dança ou um novo hobby esportivo 
podem renovar sua energia e melho-
rar seu foco nas ambições pessoais.

Em Cartaz

Uma arma robótica de nível militar conhe-
cida como Amelia torna-se cada vez mais 
autoconsciente e perigosa para a raça hu-
mana. Na esperança de detê-la, Gemma de-
cide ressuscitar M3GAN, tornando-a mais 
rápida, forte e letal. Classificação indicativa 
Verificar.

Como Treinar 
o seu Dragão
Gênero: Aventura
Classificação: 12 Anos

Missão 
Impossível: 
O Acerto Final
Gênero: Ação
Classificação: 14 Anos

Estreia: 26.06.2025

Lilo e Stitch 
(2025)
Gênero: Familia
Classificação: 10 Anos

F1 - o filme 
Gênero: Ação 
Classificação: 12 Anos

Diário de uma 
Paixão
Gênero: Romance
Classificação: 14 Anos

Bailarina - Do Universo 
de John Wick
Gênero: Ação 
Classificação: 18 Anos

INGREDIENTES 

1 lata de leite condensado
1 lata de leite (medida da lata de lei-
te condensado)
3 ovos inteiros

Calda
1 xícara (chá) de açúcar
1/2 xícara de água

Culinária

O Curso de Atendente de Farmácias e 
Drogarias oferecido gratuitamente pe-
los Centros de Capacitação Profissional 
e Lazer (CCPL) de Barueri é uma exce-
lente oportunidade para quem deseja in-
gressar no setor farmacêutico, que está 
em constante crescimento. O objetivo 
do curso é capacitar os alunos para atu-
arem com competência no atendimento 
ao público em farmácias e drogarias, 
oferecendo uma formação sólida sobre 
o funcionamento do setor, produtos de 
saúde, controle de estoque e leitura de 
prescrições médicas. Além do conteú-
do técnico, o curso também desenvolve 
habilidades interpessoais fundamentais 
para o atendimento ao cliente, como 
empatia, comunicação eficaz e atenção. 

Os alunos aprendem a fornecer infor-
mações corretas sobre medicamentos e 
auxiliar os clientes em suas decisões, 
promovendo um atendimento mais se-
guro e humanizado.
O CCPL Barueri oferece essa aula de 
forma gratuita, garantindo que todos te-
nham acesso, capaz de abrir portas para 
novas oportunidades. Mantidos pela 
prefeitura municipal de Barueri, por 
meio da Secretaria de Desenvolvimento 
e Assistência Social - SADS, os Centros 
de Capacitação Profissional e Lazer – 
CCPL Barueri oferecem mais de trinta 
opções de cursos e atividades gratuitas.

Escolha a unidade mais próxima de 
você e matricule-se já!

CCPL JOÃO RICARDO 
PELÚCIO ROSA
Rua Otávio Calegari, 66, Engenho 
Novo, Barueri-SP. Tel. / WhatsApp: 
(11) 4382-8358 ou 4382-8360

CCPL ÉSIO AUGUSTO DE SOUZA
Rua Irene, 534, Parque dos Camargos, 
Barueri-SP. Tel. / WhatsApp: (11) 4382-
7285 ou 4382-7239

CCPL HERCÍLIA DA SILVA 
BARBOSA
Rua Silvio Homero, 101, Parque Impe-
rial, Barueri-SP.
Tel. / WhatsApp: (11) 4382-7363

CCPL JARAGUÁ MIRIM
Rua Otacílio Alves Martins, 514, Par-
que Imperial, Barueri-SP.
Tel. / WhatsApp: (11) 4688-2456

CCPL ABADE GONZAGA 
DOS SANTOS
Rua das Orquídeas, s/n, Jardim Flórida / 
Califórnia, Barueri-SP.
Tel. / WhatsApp: (11) 4382-8210

CCPL GABRIELA DE FREITAS
Rua Tayo, 310, Jardim Paraíso, Barue-
ri-SP. Tel. / WhatsApp: (11) 4382-4683

CCPL MARIA EVANGELISTA
Rua João Rodrigues Nunes, 257, Jardim 
Mutinga, Barueri-SP
Tel. / WhatsApp: (11) 4208-5277

Centros de Capacitação Profissional e Lazer 
de Barueri oferecem curso de Atendente 
de Farmácias e Drogarias

EDUCACIONAL

Emprego: Barueri disponibiliza 20 vagas 
na Casa do Trabalhador

Na semana, de 24 a 30 de junho, a Casa 
do Trabalhador, vinculada à Secretaria 
de Indústria, Comércio e Trabalho de 
Barueri (Sict), anuncia 20 novas vagas 
de emprego. Algumas funções não exi-
gem escolaridade, outras ensino médio 
e superior completo, com salários que 
vão de R$ 1.522,00 a R$ 3.307,04, de-
pendendo do cargo. O candidato deve 
se cadastrar no Portal do Trabalhador. 
Caso ainda não seja cadastrado, será 
necessário acessar o link cadastre-se 
Aqui e fazer login com sua conta gov.
br. Se ainda não tiver essa conta, será 
preciso criá-la. Também é possível 
ser atendido presencialmente na Casa 
do Trabalhador, localizada no Setor 

Amarelo do Ganha Tempo Municipal 
(Av. Henriqueta Mendes Guerra, 550 – 
Jardim São Pedro), para consultar e se 
candidatar às vagas, além de esclarecer 
dúvidas. O local ainda disponibiliza o 
telefone (11) 4199-1290 para os interes-
sados. No Portal do Trabalhador, bas-
ta procurar pelo cargo ou ID de forma 
remota, conforme exposto na tabela a 
seguir, ou utilizar o aplicativo “Cartei-
ra de Trabalho Digital”, disponível para 
Android e iOS nas lojas de aplicativos. 
As datas para entrevista ou envio de 
currículo constam na carta de encami-
nhamento, disponibilizada via sistema. 
É importante ressaltar que essas cartas 
são limitadas.

Megan 2.0

O curso é gratuito para moradores de Barueri e oferece uma formação de qualidade 
para quem busca emprego ou quer se aperfeiçoar na área farmacêutica

Pudim de leite condensado

MODO DE PREPARO

Pudim
Primeiro, bata bem os ovos no li-
quidificador.Acrescente o leite con-
densado e o leite, e bata novamente.

Calda
Derreta o açúcar na panela até fi-
car moreno, acrescente a água e 
deixe engrossar. Coloque em uma 
forma redonda e despeje a massa 
do pudim por cima. Asse em for-
no médio por 45 minutos, com a 
assadeira redonda dentro de uma 
maior com água. Espete um garfo 
para ver se está bem assado. Deixe 
esfriar e desenforme.
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